
 

 

 

 

 

 

 

            « Le juste vivra par la foi » (Rom 1 :17)… 

 

« La foi vient de ce qu'on entend, et ce qu'on entend vient de la parole de Christ » (Rom 10 :17)… 

 

« Or la foi est une ferme assurance des choses qu'on espère, une démonstration de celles 

qu'on ne voit pas. Pour l'avoir possédée, les anciens ont obtenu un témoignage 

favorable. C'est par la foi que nous reconnaissons que le monde a été formé par la 

parole de Dieu, en sorte que ce qu'on voit n'a pas été fait de choses visibles » (Héb 11:1-3)… 

 

«Voyant leur foi, Jésus dit: Homme/femme, tes péchés te sont pardonnés » (Luc 5:20). 
 

« Afin qu'en voyant ils voient et n'aperçoivent point, et qu'en entendant ils entendent et ne 

comprennent point, de peur qu'ils ne se convertissent (par la foi en Jésus), et que les péchés ne 

leur soient pardonnés » (Mar 4:12). 

 

Je voudrais commencer avec cet avertissement: vous pourriez être consterné du contenu de 

cette étude, mais je vous assure que c’est la parole de Dieu comme écrite dans ses lettres 

d'amour contenus dans sa Bible et vous pouvez vérifier chaque mot pour vous-même. 

Vous pourriez vous demander aussi pourquoi tout ce que vous entendez dans les églises est 

messages de malheur, de la tristesse et de la peur contraire au message et à l'essence de 

base de Dieu et de Jésus résumées en une phrase: l'amour représenté par la Croix, et basé 

sur un minimum de 54 passages bibliques qui disent: «N’ayez pas peur»; quelques 

passages à digérer: «N’ayez pas peur plus longtemps, crois seulement ... Rassurez-vous, 

c'est moi; n'ayez pas peur… Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous 

donne pas comme le monde donne. Que votre cœur ne se trouble point, et ne s'alarme 

point… et par extension: «Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous 

donnerai du repos (personne d'autre ne peut). Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, 

car je suis doux et humble de cœur; et vous trouverez du repos pour vos âmes » (Mar 6:50; Matt 

14:27; Jean 6:20, 14:27; Matt 11:28-29). 
 

Il est facile de prêcher la damnation que le salut pour s’assurer que vous revenez à l'église 

dans la peur comme un zombie. Le fait demeure que vous allez à l'église, vous entendez 

sermons après sermons et sortez spirituellement vide comme lorsque vous êtes entré. Je 

laisse la question entre vos mains à en juger par ce que Dieu a parqué dans sa Bible. Vous 

avez un choix à faire s’il faut croire Dieu ou ses soi-disant messagers autoproclamés: 

« Jugez s'il est juste, devant Dieu, de vous obéir plutôt qu'à Dieu… Il faut obéir à Dieu 

plutôt qu'aux hommes » (Act 4:19, 5:29). 

 

Néanmoins, cette étude n’est jamais censée de suggérer une licence pour pécher ou 

continuer à pécher, mais une invitation ouverte du cœur de Jésus à marcher droit avec lui 

en toute confiance et en la repentance réciproquant son amour inconditionnel et son 

sacrifice désintéressé. Il est venu pour nous donner la vérité, comme il est le seul Chemin, 

la seule Vérité et que la seule et unique Vie: « Au commencement était la Parole, et la 

Parole était avec Dieu, et la Parole était Dieu. Elle était au commencement avec Dieu. 

Toutes choses ont été faites par elle, et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans elle. En 

elle était la vie, et la vie était la lumière des hommes. La lumière luit dans les ténèbres, et 

les ténèbres ne l'ont point reçue » (Jean 1:1-5). 

 

Le message de Jésus est résumée par cette illustration que j’ai fait pour prouver que la 

Croix est l'amour ultime, où si votre relation verticale avec Dieu est intègre, elle coulera 

horizontalement et indistinctement d’influencer votre communion horizontale avec le 

monde entier. 

 

 

 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

« Pas tout qui lève ses mains vers le ciel ou aller sur ses genoux, prie » 
 

« Aujourd'hui nous voyons au moyen d'un miroir, d'une manière obscure, mais alors 

nous verrons face à face; aujourd'hui je connais en partie, mais alors je connaîtrai 

comme j'ai été connu. Maintenant donc ces trois choses demeurent: 

La foi, l'espérance, la charité (L’Amour); 
                    Mais la plus grande de ces choses, c’est la charité » (1Cor 13 :12-13)… 

 

« Car, en Jésus Christ, ni la circoncision ni l'incirconcision n'a de valeur,  

Mais la foi qui est agissante par la charité» (Gal 5:6)… 
 

« Nous rappelant sans cesse 

L’œuvre de votre foi, 
Le travail de votre charité, et 

La fermeté de votre espérance 

               En notre Seigneur Jésus Christ, devant Dieu notre Père » (1The 1:3)… 
 

« Montre-moi ta foi sans les œuvres,  

              Et moi, je te montrerai la foi par mes œuvres» (Jam 2:18)… 
 

Avez-vous déjà demandé si vous croyez, et si oui, avez-vous aussi demandé ce que vous 

croyez en? Lorsque les picotements de l'amour vous frappent, saviez-vous ce qui leur a 

causé ou tout simplement succombé à «l'amour est aveugle» et attiré par le courant de ce 

que les gens font: Fermez les yeux et l'esprit et ne voyez que ce que vous voulez voir? 

Depuis la fois l'amour et la foi s’abonnent uniquement à l'inverse de l'adage, «voir c’est 

croire", puis de vivre quelque chose de plus grand que soi en entendant des voix 

inaudibles, de voir des visions et à rêver des rêves étranges, on doit d'abord croire qu'ils 

sont possibles, après avoir lieu de façon inattendue pour être en mesure de voir les deux. 
 

« Quel est celui qui a la folie d'obscurcir mes desseins? Oui, j'ai parlé, sans les 

comprendre, de merveilles qui me dépassent et que je ne conçois pas. Écoute-moi, et je 

parlerai; je t'interrogerai, et tu m'instruiras. Mon oreille avait entendu parler de toi; mais 

maintenant mon œil t'a vu. C'est pourquoi je me condamne et je me repens sur la poussière 

et sur la cendre » (Job 42:3-6). 
 

« CAR NOUS MARCHONS PAR LA FOI ET NON PAR LA VUE » (2Cor 5:7). 
 

Avez-vous déjà demandé qui vous êtes, pourquoi vous êtes né et quel est votre rôle sur la 

terre? Avez-vous déjà demandé si vous étiez juste «un des nombreux» ou un «individuel 

unique et précieusement créé» à jouer un rôle important dans la vie et de la mission? Dieu 

dit: «Je t’ai créé parfait dans tous les sens; j’ai comblé sur toi mon amour inconditionnel; 

je t’ai doué de tous les dons nécessaires pour mener une vie pieuse, productive et 

fructueuse. Grâce à tes imperfections actuelles, la perfection est atteinte, si tu crois en 

moi. Tu es unique, créé avec amour parfait, ultime et précis; au-delà des cieux sont tes 

horizons, tes possibilités et tes capacités, et seulement toi peux limiter ton potentiel donné 

par Dieu dans la définition de ton succès et ta paix du cœur et de l'esprit pour atteindre 

l'accomplissement et espérer pour le bonheur» (Pro 7:3; Isa 49:16; Matt 5:48; 1Jean 4:18; Jac 1:17, 25; Héb 5:9, 7:19; Psa 

119:73; 139:13-16; etc.): « Tous ceux-là, à la foi desquels il a été rendu témoignage, n'ont pas 



obtenu ce qui leur était promis, Dieu ayant en vue quelque chose de meilleur pour nous, 

afin qu'ils ne parvinssent pas sans nous à la perfection » (Héb 11:39-40). 

 

Je crois que Léon Tolstoï à faire la lumière sur beaucoup de nos questions; ce sont des 

extraits de ses écrits: «Que suis-je? Une partie de l'infini? C’est en effet en ces termes que 

réside tout le problème ... Et c’est la cause de tout ce que nous appelons Dieu. Pour 

connaître Dieu et à vivre est la même chose. Dieu est la vie ... La vraie religion est cette 

relation, conforme à la raison et de la connaissance que l'homme établit avec le monde 

infini autour de lui, et qui se lie sa vie à l'infini et qui guide ses actions ... et conduit à des 

règles pratiques de la loi: faire aux autres ce que vous voudriez qu'ils vous fassent... 

Tous les concepts que nous utilisons pour comparer le fini à l'infini, et pour arriver à une 

compréhension de la vie, des concepts de Dieu, la liberté et de la bonté, sont mis à 

l'épreuve de la logique. Mais ils ne parviennent pas à résister à la critique de la raison ... 

L'essence de toute religion réside uniquement dans la réponse à la question: pourquoi 

j’existe, et quelle est ma relation à l’univers infini qui m’entoure? ... Il est impossible qu'il 

y ait une personne sans religion (cet à dire sans aucune sorte de relation au monde) que 

pour qu'il y ait une personne sans cœur. Il peut ne pas savoir qu'il a une religion, tout 

comme une personne peut ne pas savoir qu'il a un cœur, mais ce n’est plus possible pour 

une personne d'exister sans religion que sans cœur» (Léon Tolstoï). 
 

Jésus n'a pas apporté une religion, d'où la foi n’est pas une religion. Tout simplement parce 

que nous répétons: «J’ai la foi», «Je vais à l'église», «J’aide les causes charitables» ne 

signifie pas que nous croyons vraiment, comme souvent nous nous référons à ce que les 

gens pensaient au fil des ans, et nous suivons comme des moutons, peu importe s’il est 

bien ou mauvais, des faits ou des erreurs, vérités bibliques ou des mensonges de 

théologiens. En d'autres termes, nous disons: «Nous avons notre propre foi suscitée», nous 

avons nos propres doctrines, dogmes, interprétations et traditions, et surtout, nous 

appartenons à la seule et unique dénomination «approuvée par Dieu». 
 

Ce que nous disons vraiment est que par notre foi traditionnelle déformée, nous voulons 

manipuler les lois de Dieu à faire ce que nous voulons. Nous voulons faire de Dieu un 

serviteur et nous sommes les maîtres. Dieu en Jésus est devenu notre serviteur, et c’est 

notre tour de servir notre Créateur qui nous a aimés le premier avant que nous l'aimions. 

La foi n’est pas un désir ou une réaction mais une action pleine promise de notre part et de 

100% réciprocité de ce que Dieu a fait pour nous par son amour et sa miséricorde infinie 

inconditionnelle, alors que nous sommes encore pécheurs (Rom 5:8): « Cet amour consiste, 

non point en ce que nous avons aimé Dieu, mais en ce qu'il nous a aimés et a envoyé 

son Fils comme victime expiatoire pour nos péchés » (1Jean 4:10). 
 

Le seul et unique fondement biblique de la foi se résume dans «Deux têtes valent mieux 

qu'une» (en particulier la nôtre) à commencer une relation intime personnellement adaptée et solide 

amitié en toute confiance et de croyance avec Dieu le Père et Jésus-Christ, le Seigneur de 

tous les seigneurs, le Roi de tous les rois et le Maître de tous les maîtres, les pouvoirs, les 

principautés et les dominations célestes et terrestres, ainsi que le sauveur, rédempteur, 

guérisseur, aide, justifiant, ami, cohéritier et « le chef et le consommateur de notre foi » 

(Héb 12 :2), enfin l’Esprit Saint, notre inspirateur, consolateur, conseiller et guide.  
 

En conséquence, la foi comme l'amour se manifeste par la rationalisation de nos actes, 

pensées et sentiments à la perfection par le biais du cadre, du plan, du but et de la volonté 

de Dieu. Pour avoir la vraie foi est de changer, de manière consciente et délibérée, notre 

allégeance de la rébellion à la soumission afin que, par la direction de l'Esprit Saint, nous 

sommes séduits par la véracité et la fiabilité à laquelle nous croyons en soumettant à la 

seule et unique Vérité. Cette Vérité ultime nous libérera de tous les esclavages de péché,  

de soi, de la chair et erreurs d'origine humaine: « Si vous ne croyez pas quand je vous ai 

parlé des choses terrestres, comment croirez-vous quand je vous parlerai des choses 

célestes? » (Jean 3:12). 

 

Tout se résume à «Être ou ne pas être» un vrai croyant dans le Christ avec sa vérité qui 

nous rend libres par les épreuves et les charges déductives inévitable et incontournables. Si 

l'on croit vraiment que Dieu existe, même si on est incapable de comprendre les sanctions 

et les sagesses célestes, on devra avec ferveur et docilement toujours obéir et respecter 

ayant pas de charge et pas besoin de preuve, parce que la parole de Dieu est conçu au fond 

de sa conscience, et sa soumission est un acte d'amour et à la communion avec Dieu: 



«Heureux ceux qui ne ont pas vu et qui ont cru» (Jean 20:29). Mais si l'on considère l'existence 

de Dieu d'être juste une idée utopique ou croit en tiédeur ses commandements étaient 

pendant les saisons antérieures doutant ainsi leur propre salut, alors ce soi-disant chrétien 

est pas mieux que un athée; au moins un athée admet ouvertement ses croyances et porte le 

fardeau incrusté dans son cœur en dépit de se cacher derrière des réalités assumées 

supérieures de plaidoirie spéciale en doutant leur propre existence et abjurant toute 

allégeance à la vérité de tous les fidélités. 
 

Se considérer un chrétien n’est pas suffisant, mais vivre comme un vrai chrétien comme 

Christ exige cette relation intime de la foi authentique avec le Seigneur Jésus-Christ et le 

début d'une marche étroite avec lui. Pour y parvenir, voici un processus utile, conçu en 

partie, à explorer et à digérer: 
 

PARTIE I 
 

 

L’ECHEC (Défaite) N’EST PAS UNE OPTION 
 

Tout n’est pas perdu; tout n’est pas désespéré. 
 

                  « Ne jamais désespérer de la miséricorde de Dieu » (Deut 7: 9)… 
 

« La Victoire (Le succès) a mille pères, mais la défaite (l’échec) est un orphelin »  
(Le président américain JF Kennedy). 

 

« Notre plus grande gloire n’est pas en n’échouant jamais, mais de se relever à chaque 

fois que nous échouons » (Confucius). 

 

En conséquence, tous les humains sont enclins à commettre d'erreur et de péché, mais il 

nécessite un esprit incroyablement déterminé à combattre courageusement les maladies 

spirituelles et physiques de notre nature humaine charnelle pervertie qui pillent notre 

capacité de raisonner, de se lever et de réussir de telle sorte que nous pouvons survivre les 

lacunes causées par l'homme et la méchanceté mouvante contre notre salut et notre éternité 

bienheureuse. 
 

Jésus nous assure: «Je suis la porte des brebis (et ma porte est grande ouverte 24/7/365 

jours et je vais continuer à frapper à la porte de ton cœur jusqu'à ce que tu ouvres) ... Je 

suis la porte: par moi si quelqu’un entre par moi, il/elle sera sauvé, et il/elle entrera et 

sortira, et trouvera des pâturages » (Jean 10:7, 9), un miroir digne du texte de Jean: « Voici, je 

me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu'un/une entend ma voix et ouvre la porte, 

j'entrerai chez lui/elle, je souperai avec lui/elle, et lui/elle avec moi » (Apoc 3:20). 
 

FAITS Religieux et Séculiers de VIE 
 

  « Parce que tous ont péché » (Rom 5:12). 
 

« Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu; et ils sont gratuitement justifiés 

par sa grâce, par le moyen de la rédemption qui est en Jésus Christ. C'est lui que Dieu a 

destiné, par son sang, à être, pour ceux qui croiraient victime propitiatoire, afin de 

montrer sa justice, parce qu'il avait laissé impunis les péchés commis auparavant, au 

temps de sa patience, afin, dis-je, de montrer sa justice dans le temps présent, de manière 

à être juste tout en justifiant celui qui a la foi en Jésus. Où donc est le sujet de se 

glorifier? Il est exclu. Par quelle loi? Par la loi des œuvres? Non, mais par la loi de la 

foi » (Rom 3:23-27). 
 

« Mais l'Écriture a tout renfermé sous le péché, afin que ce qui avait été promis fût donné 

par la foi en Jésus Christ à ceux qui croient » (Gal 3:22). 
 

N’importe qui peut se vanter d'être sans péché? « Si nous disons que nous n'avons pas de 

péché, nous nous séduisons nous-mêmes, et la vérité n'est point en nous » (1Jean 1:8). Tout le 

monde sait parfaitement ce qu'il/elle est coupable de. Paul donne une brève liste de ce que 

les humains sont capables, ce qui se traduit dans la relation complètement cruelle et froide 

les humains ont entre eux. Peu importe si nous nous engageons en un ou de tous ces vices, 

le fait demeure comme le dit Jacques: « Car quiconque observe toute la loi, mais pèche 

contre un seul commandement, devient coupable de tous » (Jac 2:10). 
 

« Comme ils ne se sont pas souciés de connaître Dieu, Dieu les a livrés à leur sens 

réprouvé, pour commettre des choses indignes, étant remplis de toute espèce d'injustice, de 

méchanceté, de cupidité, de malice; pleins d'envie, de meurtre, de querelle, de ruse, de 

malignité; rapporteurs, médisants, impies, arrogants, hautains, fanfarons, ingénieux au 



mal, rebelles à leurs parents, dépourvus d'intelligence, de loyauté, d'affection naturelle, de 

miséricorde. Et, bien qu'ils connaissent le jugement de Dieu, déclarant dignes de mort 

ceux qui commettent de telles choses, non seulement ils les font, mais ils approuvent ceux 

qui les font… sachant bien que la loi n'est pas faite pour le juste, mais pour les méchants 

et les rebelles, les impies et les pécheurs, les irréligieux et les profanes, les parricides, les 

meurtriers, les impudiques, les infâmes, les voleurs d'hommes, les menteurs, les parjures, 

et tout ce qui est contraire à la saine doctrine… Fuyez l'impudicité. Quelque autre péché 

qu'un homme commette, ce péché est hors du corps; mais celui qui se livre à l'impudicité 

pèche contre son propre corps » (Rom 1:28-32,1Tim 1:9-10; 1Cor 6:18). 
 

PARTIE II 
 

Le PARDON & La GUERISON TOTALE de DIEU 
 

« Ce que Jésus ayant entendu, il leur dit: « Ce ne sont pas ceux qui se portent bien qui ont 

besoin de médecin, mais les malades. Je ne suis pas venu appeler des justes, mais des 

pécheurs pour repentir » (Mar 2:17). 
 

« Afin que vous sachiez que le Fils de l'homme a sur la terre le pouvoir de pardonner les 

péchés » (Matt 9:6). 
 

Si nous ne pouvons comprendre ce que le passage ci-dessus dans «partie I» dit, nous nous 

rendons compte que Dieu en Jésus : « ... Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, 

lorsque nous étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous » (Rom 5:8). Le même 

passage confirme également que non seulement nos PÉCHÉS PASSÉS et PRÉSENTS, 

mais aussi ceux A VENIR sont pardonnés si nous croyons. Paul dit que nous péchons en 

raison de la loi, mais étant sous la grâce, n’est pas une licence pour nous de continuer à 

pécher: « Que dirons-nous donc? Demeurerions-nous dans le péché, afin que la grâce 

abonde? Loin de là! Nous qui sommes morts au péché, comment vivrions-nous encore 

dans le péché? Ignorez-vous que nous tous qui avons été baptisés en Jésus Christ, c'est en 

sa mort que nous avons été baptisés? Nous avons donc été ensevelis avec lui par le 

baptême en sa mort, afin que, comme Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père, 

de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie » (Rom 6 :1-4), et: « Que dirons-nous 

donc? La loi est-elle un péché? Loin de là! Mais je n'ai connu le péché que par la loi. Car 

je n'aurais pas connu la convoitise, si la loi n'eût dit: Tu ne convoiteras point. Et le péché, 

saisissant l'occasion, produisit en moi par le commandement toutes sortes de convoitises; 

car sans loi le péché est mort. Pour moi, étant autrefois sans loi, je vivais; mais quand le 

commandement vint, le péché reprit vie, et moi je mourus » (Rom 7:7-9). 
 

Jésus est mort il ya plus de 2000 ans pour nos péchés, et il sait parfaitement que, en tant 

qu'êtres humains, nous serons à un degré inclinés toujours à pécher. Remarquez ce que 

Jésus dit à Marie de Magdalen: « Personne ne t'a-t-il condamnée? Elle a dit: «Non, 

Seigneur», et «Jésus lui dit: Je ne te condamne pas non plus: va, et ne pèche plus » (Jean 8:10-

11). Il ne lui dit: « Va et jamais pécher», parce que c’est contraire à notre nature imprégnée 

d’égarement et de péché. 
 

«Mais tu as été irrité, parce que nous avons péché (Dans celles-ci est une continuation)  

Et nous en souffrons longtemps jusqu'à ce que nous soyons sauvés » (Isa 64:5). 
 

« Nous avons notre honte pour couche, Et notre ignominie pour couverture; Car nous 

avons péché contre l'Éternel, notre Dieu. Nous et nos pères, dès notre jeunesse jusqu'à ce 

jour, Et nous n'avons pas écouté la voix de l'Éternel, notre Dieu » (Jer 3:25). 
 

« Les bontés de l'Éternel ne sont pas épuisés, ses compassions ne sont pas à leur terme; 

Elles se renouvellent chaque matin. Oh! Que ta fidélité est grande! «L'Éternel est mon 

partage», dit mon âme: « C'est pourquoi je veux espérer en lui » (Lam 3:22-24). 
 

« Célébrez par vos louanges sa sainteté! Car sa colère dure un instant, mais sa grâce 

toute la vie; le soir arrivent les pleurs, et le matin l'allégresse…  

Celui/celle qui marche en pleurant (repentance), quand il/elle porte la semence, revient avec 

allégresse, quand il/elle porte ses gerbes » (Psa 30:4-5, 126:5-6)… 
 

«Car, lorsque nous étions encore sans force,  

Christ, au temps marqué, est mort pour des impies…  

Car Christ est mort, ressuscité et il a vécu,  

afin de dominer sur les morts et sur les vivants » (Rom 5:6 & 14:9). 
 



Notre Jésus est un doux et super Dieu parce qu'il défie la logique, comme il semble plus 

nous péchons les bras de Dieu sont plus grandes ouvertes pour nous embrasser, nous guérir 

et nous pardonner de nos péchés, sachant que si nous réciproquons son geste d'amour 

grandiose, nous allons éviter le péché comme nous en témoignons de ces passages: « Lui 

qui a porté lui-même nos péchés en son corps sur le bois, afin que morts aux péchés 

nous vivions pour la justice; lui par les meurtrissures duquel vous avez été guéris » (1Pie 

2:24) et: « C'est pourquoi, je te le dis: «Ses nombreux péchés ont été pardonnés: car elle a 

beaucoup aimé. Mais celui/celle à qui on pardonne peu aime peu » (Luc 7:47); « Car on 

donnera à celui/celle qui a, et il/elle sera dans l'abondance, mais à celui/celle qui n'a pas 

on ôtera même ce qu'il/elle a » (Matt 13:12), et, « Or, la loi est intervenue pour que l'offense 

abondât, mais là où le péché a abondé, la grâce a surabondé » (Rom 5:20). 
 

Sont tous les péchés pardonnables? La réponse sans équivoque et sans ambiguïté est 

définitivement oui. Jésus a dit que tous les péchés sont pardonnables, sauf un, ce qui est 

confirmé dans ce verset: « C’est pourquoi je vous dis: « C'est pourquoi je vous dis: 

« Quiconque parlera contre le Fils de l'homme, et tout péché et tout blasphème sera 

pardonné aux hommes, mais le blasphème contre le Saint Esprit ne sera point pardonné»  
(Matt 12:31-32; Luc 12:10). 

 

Que signifie blasphémer contre le Saint-Esprit? Le Saint-Esprit est l'un de la trinité divine 

que nous appelons le consolateur, le guide et l'inspirateur. C’est lui qui nous convainc de 

croire en Jésus: « C'est pourquoi je vous déclare que nul, s'il parle par l'Esprit de 

Dieu, ne dit: «Jésus est anathème!» Et que nul ne peut dire: «Jésus est le Seigneur!» 

si ce n'est par le Saint Esprit » (1Cor 12 :3). Lorsque nous refusons: «Le seul Seigneur Jésus 

Christ et Dieu» (Jude 1:4) «Dieu/Homme» ensemble, nous blasphémons de façon flagrante et 

sciemment contre le Saint-Esprit, le qualifiant de menteur (1Jean 1:10, 5:10), car: « Cette sagesse 

(la base de déni) n'est point celle qui vient d'en haut; mais elle est terrestre, charnelle, 

diabolique. Car là où il y a un zèle amer et un esprit de dispute, il y a du désordre et toutes 

sortes de mauvaises actions. La sagesse d'en haut est premièrement pure, ensuite 

pacifique, modérée, conciliante, pleine de miséricorde et de bons fruits, exempte de 

duplicité, d'hypocrisie. Le fruit de la justice est semé dans la paix par ceux qui recherchent 

la paix » (Jac 3: 15-18). 
 

Quelques exemples à digérer et être éclairés à commencer par Pierre qui a renié Jésus 3 

fois (Mar 14:66-72) et ce passage auto-explicative: « Reconnaissez à ceci l'Esprit de Dieu: tout 

esprit qui confesse Jésus Christ venu en chair est de Dieu » (1Jean 4 :2) 
 

 

 

 

 

 

 

 

1 

« Jésus répondit: Vous ne connaissez ni moi, ni mon Père. Si vous me connaissiez, vous connaîtriez 

aussi mon Père » (Jean 8:19)… La vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi, le seul vrai Dieu, et celui 

que tu as envoyé, Jésus Christ » (Jean 17:3), 
 

« Qui est menteur, sinon celui qui nie que Jésus est le Christ? Celui-là est l'antéchrist, qui nie le Père 

et le Fils. Quiconque nie le Fils n'a pas non plus le Père; quiconque confesse le Fils a aussi le Père. 

Que ce que vous avez entendu dès le commencement demeure en vous. Si ce que vous avez entendu 

dès le commencement demeure en vous, vous demeurerez aussi dans le Fils et dans le Père » (1Jean 2:22-24), 
 

« Mais quiconque me reniera devant les hommes, je le renierai aussi devant mon Père qui est dans les 

cieux… Mais celui qui me reniera devant les hommes sera renié devant les anges de Dieu » (Matt 10:33 ; 

Luc 12:9), 
 

« Car quiconque aura honte de moi et de mes paroles au milieu de cette génération adultère et 

pécheresse, le Fils de l'homme aura aussi honte de lui, quand il viendra dans la gloire de son Père, 

avec les saints anges » (Mar 8 :38 ; Luc 9 :26), 

 

 

 

2 

« Nous avons été coupables et infidèles envers l'Éternel, Nous avons abandonné notre Dieu; Nous 

avons proféré la violence et la révolte, Conçu et médité dans le cœur des paroles de mensonge » (Isa 

59:13), 
 

« Car plusieurs séducteurs sont entrés dans le monde, qui ne confessent point que Jésus Christ est 

venu en chair. Celui qui est tel, c'est le séducteur et l'antéchrist » (2Jean 1:7), 
 

« Tout esprit qui ne confesse pas Jésus n'est pas de Dieu, c'est celui de l'antéchrist, dont vous avez 

appris la venue, et qui maintenant est déjà dans le monde » (1Jean 4:3), 

 

 

 

 

 

3 

« Et alors paraîtra l'impie, que le Seigneur Jésus détruira par le souffle de sa bouche, et qu'il 

anéantira par l'éclat de son avènement. L'apparition de cet impie se fera, par la puissance de Satan, 

avec toutes sortes de miracles, de signes et de prodiges mensongers, et avec toutes les séductions de 

l'iniquité pour ceux qui périssent parce qu'ils n'ont pas reçu l'amour de la vérité pour être sauvés. 

Aussi Dieu leur envoie une puissance d'égarement, pour qu'ils croient au mensonge, afin que tous 

ceux qui n'ont pas cru à la vérité, mais qui ont pris plaisir à l'injustice, soient condamnés » (2The 2:8-12), 
 

« Elle opérait de grands prodiges, même jusqu'à faire descendre du feu du ciel sur la terre, à la vue 

des hommes. Et elle séduisait les habitants de la terre par les prodiges qu'il lui était donné d'opérer 

en présence de la bête, disant aux habitants de la terre de faire une image à la bête qui avait la 



blessure de l'épée et qui vivait. Et il lui fut donné d'animer l'image de la bête, afin que l'image de la 

bête parlât, et qu'elle fît que tous ceux qui n'adoreraient pas l'image de la bête fussent tués » (Apoc 13: 

13-15), 
4 « En vérité, en vérité, je te le dis, nous disons ce que nous savons, et nous rendons témoignage de ce 

que nous avons vu; et vous ne recevez pas notre témoignage. Si vous ne croyez pas quand je vous ai 

parlé des choses terrestres, comment croirez-vous quand je vous parlerai des choses célestes? » (Jean 

3:11-12), 
 

Puisque Jésus est mort il ya plus de 2000 ans, ce qui arrive à nos péchés depuis? Doit Jésus 

mourir encore et encore pour expier nos péchés? Porte Dieu un papier et un stylo et 

documente nos péchés véniels et mortels? Les réponses bibliques à ces questions se 

trouvent dans ces versets; nous allons commencer par ce verset réconfortant: 
 

« Jésus Christ est le même hier, aujourd'hui, et éternellement » (Héb 13:8). 

 

1- La Mort de Jésus sur la Croix et sa Résurrection 

Jésus est mort UNE FOIS pour tous les péchés et les blasphèmes de l'ensemble du 

monde entier, passé, présent et futur jusqu'au Jour du Jugement: 
 

« C'est en vertu de cette volonté que nous sommes sanctifiés, par l'offrande du corps de 

Jésus Christ, une fois pour toutes » (Héb 10:10). 
 

« Et si Christ n'est pas ressuscité, notre prédication est donc vaine…  

            Et votre foi aussi est vaine; vous êtes encore dans vos péchés » (1Cor 15:14, 17). 
 

«Il est lui-même une victime expiatoire pour nos péchés, non seulement pour les nôtres, 

mais aussi pour ceux du monde entier (passé et futur) » (1Jean 2:2). 
 

2- L'amour inconditionnel de Dieu  

« Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin que quiconque 

croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle.  

Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour qu'il juge le monde, mais 

pour que le monde soit sauvé par lui » (Jean 3:16-17). 
 

3- Les Miséricordes & la Compassion Infinie de Dieu 

« De la part de Jésus Christ, le témoin fidèle… A celui qui nous aime, qui nous a 

délivrés de nos péchés par son sang » (Apoc 1:5). 
 

« Quelques instants je t'avais abandonnée, mais avec une grande affection je 

t'accueillerai. Dans un instant de colère, je t'avais un moment dérobé ma face, mais 

avec un amour éternel j'aurai compassion de toi», dit ton rédempteur, l'Éternel… Je 

jure de même de ne plus m'irriter contre toi et de ne plus te menacer » (Isa 54:7-9). (Ne pas 

d’être pris comme une licence pour continuer à pécher). 
 

« L'Éternel a de la bonté pour qui espère en lui, pour l'âme qui le cherche. 

Il est bon d'attendre en silence le secours de l'Éternel… 

Mais, lorsqu'il afflige, il a compassion selon sa grande miséricorde » (Lam 3:25-26 & 32). 
 

PARTIE III 
 

Où sont nos PÉCHÉS PASSES, PRESENTS et FUTURS? 
 

Beaucoup de chrétiens lorsqu'on leur demande ce que Jésus a fait pour eux, ils répondent: 

«Il est mort pour nos péchés sur la Croix», qui est en principe correct, mais ils oublient 

l'autre partie de l'équation que: «Il se leva pour nous donner la vie, de s’habiter en nous et 

de vivre sa vie en nous et par nous » (1Jean 4:9). Ceux qui croient seulement qu'il est mort 

vivent encore morts dans le Vendredi saint où Jésus toujours est suspendu sur la Croix; 

mais ceux qui croient pleinement qu'il est mort et a été soulevée triomphalement vainquant 

la mort par sa propre mort sont vivants, justifiés et sanctifiés célébrant le dimanche de sa 

glorieuse Résurrection. 
 

Par conséquent, si vous croyez en l'équation complète, vous savez que Dieu le Père et 

Jésus ont cloué vos péchés sur la croix avant même que vous étiez né et en avance il vous 

a pardonné totalement. Lorsque le voleur à la droite de Jésus a dit: « Seigneur: « Souviens-

toi de moi, quand tu viendras dans ton règne». Jésus lui répondit: «Je te le dis en vérité: 

«Aujourd'hui tu seras avec moi dans le paradis ». Jésus ne lui dit pas: «Descend de ta croix 

et va rendre ce que tu as volé et défaire ce que tu as eu tort, visite ton rabbin et confesse 

tes péchés, puis revient et je vais y réfléchir pour te pardonner»; il lui pardonna juste là et 

instamment, sans le voleur confessant l'un de ses péchés; tout le voleur a énoncé: «Pour 



nous, c'est justice, car nous recevons ce qu'ont mérité nos crimes; mais celui-ci n'a rien 

fait de mal » (Luc 23:40-43) 
 

Tout ce que Jésus avait besoin d'entendre était un repentir sincère et de la parole de 

la foi quand le voleur a reconnu la seigneurie et le royaume de Jésus. Si nous passons 

en revue tous les passages sur les malades et les morts et les mourants que Jésus a guéri, 

nous constatons que Jésus a utilisé des expressions telles que: «Lève et marche, tes péchés 

ont été pardonnés»; maladie et la mort étant partie de la punition que Dieu donna à Adam 

et Eve pour leur péché originel, que nous, de façon discutable, avons hérité. 
 

À cet égard, nous bénéficions de la même circonstance et le même pardon, tout ce que 

Jésus veut de nous est sincèrement: « Repentez-vous donc et convertissez-vous, pour que 

vos péchés soient effacés, afin que des temps de rafraîchissement viennent de la présence 

du Seigneur » (Act 3:19-20), et « Le temps est accompli, et le royaume de Dieu est proche. 

Repentez-vous, et croyez à la bonne nouvelle (du salut) » (Mar 1:15) et enfin: « Cherchez 

plutôt le royaume de Dieu; et toutes ces choses (bons et pieux) vous seront données par-dessus» 
(Luc 12:31). 
 

Alors, où sont nos péchés? Croyez-le ou non, et vous pourriez être surpris d'entendre que, 

après nous nous repentons et embrassons Jésus comme notre unique Seigneur et Sauveur, 

avant même que nous faisons le bien, le Père les enterre dans les mers les plus profondes et 

les place derrière son dos pour ne pas voir tous d'entre eux pour toujours parce que le 

sacrifice de Jésus sur la Croix. Si vous ne croyez toujours, lire ce que notre super Dieu dit 

dans ces versets parmi tant d'autres: 
 

«J'efface tes transgressions comme un nuage, et tes péchés comme une nuée; reviens à 

moi, car je t'ai racheté…  Un rédempteur viendra pour Sion, pour ceux de Jacob qui se 

convertiront de leurs péchés, Dit l'Éternel…Car la promesse est pour vous, pour vos 

enfants, et pour tous ceux qui sont au loin, en aussi grand nombre que le Seigneur notre 

Dieu les appellera » (Isa 44:22, 59:20; Act 2:39). 
 

« Quel Dieu est semblable à toi, qui pardonnes l'iniquité, qui oublies les péchés Du reste 

de ton héritage? Il ne garde pas sa colère à toujours, Car il prend plaisir à la 

miséricorde. Il aura encore compassion de nous, il mettra sous ses pieds nos iniquités; tu 

jetteras au fond de la mer tous leurs péchés » Mic 7:18-19). 
 

« Parce que je pardonnerai leurs iniquités,  

                    Et que je ne me souviendrai plus de leurs péchés » (Héb 8:12; 10:17)… 
 

« En lui nous avons la rédemption par son sang,  

la rémission des péchés, selon la richesse de sa grâce » (Eph 1:7). 
 

« Lui que vous aimez sans l'avoir vu, en qui vous croyez sans le voir encore, vous 

réjouissant d'une joie ineffable et glorieuse…Voulant sonder l'époque et les circonstances 

marquées par l'Esprit de Christ qui était en eux, et qui attestait d'avance les souffrances 

de Christ et la gloire dont elles seraient suivies (Pardon total et l'éternité bienheureuse)» (1Pie 1:8 & 11). 
 

 

PARTIE IV 
 

La question problématique: Le DOUBLE ESPRIT et L’IRRESOLUTION 
 

« C’est un homme/femme irrésolu, inconstant dans toutes ses voies… 

Nettoyez vos mains, pécheurs; purifiez vos cœurs, hommes/femmes irrésolus… 

Je hais les hommes indécis, Et j'aime ta loi. 

Tu es mon asile et mon bouclier; j'espère en ta parole/promesse » (Jac 1:8, 4:8; Psa 119:113-114). 
 

« Veillez et priez, afin que vous ne tombiez pas dans la tentation:  

L'esprit est bien disposé, mais la chair est faible » (Matt 26:41). 
 

« N'ignorons pas que la loi est bonne, pourvu qu'on en fasse un usage légitime » (1Tim 1:8). 
 

« Retenons fermement la profession de notre espérance,  

Car celui qui a fait la promesse est fidèle » (Héb 10:23). 
 

« Mais je vois dans mes membres une autre loi, qui lutte contre la loi de mon entendement, 

et qui me rend captif de la loi du péché, qui est dans mes membres » (Rom 7:23). 
 

Outre les passages ci-dessus et beaucoup d'autres, la Bible nous donne par éloquence et 

excellence deux illustrations puissantes de «double-esprit et irrésolution» des croyants: 
 



« Alors Élie s'approcha de tout le peuple, et dit:  

« Jusqu'à quand clocherez-vous des deux côtés?  

Si l'Éternel est Dieu, allez après lui!  

Si c'est Baal, allez après lui!  

                  Le peuple ne lui répondit rien » (1Rois 18 :21)… 
 

« Je connais tes œuvres. Je sais que tu n'es ni froid ni bouillant.  

Puisses-tu être froid ou bouillant!  

Ainsi, parce que tu es tiède, et que tu n'es ni froid ni bouillant,  

                 Je te vomirai de ma bouche » (Apoc 3:15-16)… 

Pour nous, pour purger nos cœurs et corps, nous devons reprogrammer notre esprit afin 

qu'il puisse renoncer à la rébellion dans la chair et d'embrasser la soumission dans l'esprit 

par l'amour réciproque avec Dieu et toutes ses créatures. La foi n’est pas une coïncidence, 

mais une opportunité pour une vie pieuse. Il ne suffit pas d'affirmer que nous sommes 

croyants en Jésus-Christ, mais nous devons également lui permettre de vivre librement sa 

vie à travers nous, nos actes, nos pensées, nos intentions et nos émotions que saint 

François a prié couvrant tous les aspects de la vie chrétienne: 
 

« Seigneur, faites de moi un instrument de votre paix. 

Là où il y a de la haine, que je mette l’amour. 

Là où il y a l’offense, que je mette le pardon. 

Là où il y a la discorde, que je mette l’union. 

Là où il y a l’erreur, que je mette la vérité. 

Là où il y a le doute, que je mette la foi. 

Là où il y a le désespoir, que je mette l’espérance. 

Là où il y a les ténèbres, que je mette votre lumière. 

Là où il y a la tristesse, que je mette la joie. 

Ô Maître Divin,  

Que je ne cherche pas tant à être consolé qu’à consoler, 

À être compris qu’à comprendre, 

À être aimé qu’à aimer, 

Car c’est en donnant qu’on reçoit, 

C’est en s’oubliant qu’on trouve, 

C’est en pardonnant qu’on est pardonné, 

C’est en mourant qu’on ressuscite à l’éternelle vie » 
 

Même le grand Paul a lutté toute sa vie à la nature humaine en lui décrivant notre existence 

misérable, double esprit, oscillation et hésitations; lisez et soyez étonné de voir comment 

nous nous avons tous formé au moule: 
 

« Égoïstes, amis de l'argent, fanfarons, hautains, blasphémateurs, rebelles à leurs parents, 

ingrats, irréligieux, insensibles, déloyaux, calomniateurs, intempérants, cruels, ennemis 

des gens de bien, traîtres, emportés, enflés d'orgueil, aimant le plaisir plus que Dieu, 

ayant l'apparence de la piété, mais reniant ce qui en fait la force » (2Tim 3:2-6). 
 

« Ce qui est bon a-t-il donc été pour moi une cause de mort? Loin de là! Mais c'est le 

péché, afin qu'il se manifestât comme péché en me donnant la mort par ce qui est bon, 

et que, par le commandement, il devînt condamnable au plus haut point. Nous savons, 

en effet, que la loi est spirituelle; mais moi, je suis charnel, vendu au péché…Car je ne 

sais pas ce que je fais: je ne fais point ce que je veux, et je fais ce que je hais. Or, si je 

fais ce que je ne veux pas, je reconnais par là que la loi est bonne. Et maintenant ce 

n'est plus moi qui le fais, mais c'est le péché qui habite en moi. Ce qui est bon, je le sais, 

n'habite pas en moi, c'est-à-dire dans ma chair: j'ai la volonté, mais non le pouvoir de 

faire le bien. Car je ne fais pas le bien que je veux, et je fais le mal que je ne veux pas. Et 

si je fais ce que je ne veux pas, ce n'est plus moi qui le fais, c'est le péché qui habite en 

moi. Je trouve donc en moi cette loi: quand je veux faire le bien, le mal est attaché à 

moi. Car je prends plaisir à la loi de Dieu, selon l'homme intérieur… » (Rom Chpt 7). 
 

« Mais s'il est utile pour mon œuvre que je vive dans la chair, 

Je ne saurais dire ce que je dois préférer » (Phil 1:22). 
 

« Lesquelles nous assurent de sa part les plus grandes et les plus précieuses promesses, 

afin que par elles vous deveniez participants de la nature divine, en fuyant la corruption 

qui existe dans le monde par la convoitise. À cause de cela même, faites tous vos efforts 

pour joindre à votre foi la vertu, à la vertu la science, à la science la tempérance, à la 



tempérance la patience, à la patience la piété, à la piété l'amour fraternel, à l'amour 

fraternel la charité. Car si ces choses sont en vous, et y sont avec abondance, elles ne vous 

laisseront point oisifs ni stériles pour la connaissance de notre Seigneur Jésus Christ. 

Mais celui/celle en qui ces choses ne sont point est aveugle, il/elle ne voit pas de loin, et 

il/elle a mis en oubli la purification de ses anciens péchés » (2Pie 1:4-9). 
 

PARTIE V 
 

LA CONFESSION 

Le Sacrement ou Le Mystère de la Pénitence  
 

 

«Si nous recevons le témoignage des hommes, le témoignage de Dieu est plus grand » (1Jean 5:9). 

 

Les enseignements, les pratiques et les inventions des différentes confessions des églises 

chrétiennes ont fait en sorte de dépeindre Jésus, ses apôtres et ses disciples comme des 

menteurs et des maussades. Ils se sont précipités et ont couru pour participer à inventer des 

pratiques contraires à l'essence de Jésus le «Dieu/homme», la signifiance de son nom 

(Sauveur), son ultime sacrifice, sa mort, et ses mérites. Le témoin de Dieu est énoncé dans 

les versets suivants: 
 

« Celui/celle qui confessera que Jésus est le Fils de Dieu, Dieu demeure en lui/elle, et 

lui/elle en Dieu. Et nous, nous avons connu l'amour que Dieu a pour nous, et nous y avons 

cru. Dieu est amour; et celui/celle qui demeure dans l'amour demeure en Dieu, et Dieu 

demeure en lui/elle. Tel il est, tels nous sommes aussi dans ce monde: c'est en cela que 

l'amour est parfait en nous, afin que nous ayons de l'assurance au jour du jugement » (1Jean 

4:15-17). 
 

Les catholiques romaines, les orthodoxes de l'Est et leurs Eglises de ramification croient 

apparemment dans le mandat biblique de Christ pour le sacrement de pénitence, à travers 

le confessionnal, et ils représentent 70% du monde des chrétiens, de l'autre côté, l'autre 

30%, représentée par la grande majorité de protestantisme et leurs ramifications rejettent 

l'idée tous ensemble dire que les commandements de Jésus n’ont été donnés qu’aux 

disciples. 
 

Le sacrement/mystère de la confession, la pénitence ou la réconciliation est un sujet 

extrêmement controversé dans le christianisme tel que prescrit par les églises catholiques 

et orthodoxes, mais dans le contexte, l'importance et doctrines différentes. Bien que 

l’Église catholique romaine nécessite confesser toutes les fois une personne commet un 

péché mortel pour recevoir la communion sinon elle recommande qu'un catholique doive 

confesser une fois par an au moins. L’Églises orthodoxe orientale exige le même, mais 

recommande quatre fois par an autour de grandes fêtes. 
 

En un mot, ce sont les passages bibliques «essentiels» que les Églises catholiques et 

orthodoxes orientales citent pour leur réclamation auprès de différents avis que prêtres, 

comme les disciples, ont été autorisés par Jésus et Dieu à exercer le pardon des péchés ici 

sur la terre, le même est accordée à certains laïcs et des femmes de confiance, compte tenu 

de l'autorité par les prélats, 
 

« Après ces paroles, il souffla sur eux, et leur dit: «Recevez le Saint Esprit». Ceux à qui 

vous pardonnerez les péchés, ils leur seront pardonnés; et ceux à qui vous les retiendrez, 

ils leur seront retenus » (Jean 20:22-23; Matt 9:2-8,16:17-20). 
 

« C'est pourquoi celui qui mangera le pain ou boira la coupe du Seigneur indignement, 

sera coupable envers le corps et le sang du Seigneur. Que chacun donc s'éprouve soi-

même, et qu'ainsi il mange du pain et boive de la coupe » (1Cor 11:27-28). 
 

Et ce sont les passages de soutien à la demande ci-dessus: 
 

Les débats du Christ avec les pharisiens et les scribes: (Mar 2:5-11; Matt 9:2-7). Donner les clés à 

Pierre (Matt 16:19). Il a pardonné les péchés et a dit: «Comme le Père m'a envoyé, je vous 

envoie» (Matt 9:2-8, 28:18-20; Luc 5:20; 7:47; Jean 20:21; Apoc 1:5). « Car si nous péchons volontairement après 

que nous avons reçu la connaissance de la vérité, il ne reste plus de sacrifice pour les 

péchés » (Héb 10:26). 
 

En examinant et étudiant les passages ci-dessus «essentiels», voici ci-dessous sont mes 

humbles constatations, surtout quand aucun apôtre ou disciple, a confirmé la confession à 

un prêtre dans le Nouveau Testament. Beaucoup prétendent que Paul dans ce passage 

confirme la confession à un prêtre: « Car je vous ai écrit aussi dans le but de connaître, en 



vous mettant à l'épreuve, si vous êtes obéissants en toutes choses. Or, à qui vous 

pardonnez, je pardonne aussi; et ce que j'ai pardonné, si j'ai pardonné quelque chose, 

c'est à cause de vous, en présence de Christ, afin de ne pas laisser à Satan l'avantage sur 

nous, car nous n'ignorons pas ses desseins » (2Cor 2:9-11). Il n’y a pas même un indice dans 

l'ensemble du chapitre 2 Cor 2 qui fait allusion à une telle conjecture et exigence. 
 

Les mêmes dénominations assimilent confession au prêtre célébrant la messe, citant de 

nombreux passages hors de leur contexte, comme dans: « Ainsi, dès maintenant, nous ne 

connaissons personne selon la chair; et si nous avons connu Christ selon la chair, 

maintenant nous ne le connaissons plus de cette manière. Si quelqu'un est en Christ (chaque 

chrétien vrai), il/elle est une nouvelle créature. Les choses anciennes sont passées; voici, toutes 

choses sont devenues nouvelles. Et tout cela vient de Dieu, qui nous a réconciliés (chaque 

chrétien vrai) avec lui par Christ, et qui nous a donné le ministère de la 
réconciliation. Car Dieu était en Christ, réconciliant le monde avec lui-même, en 

n'imputant point aux hommes leurs offenses, et il a mis en nous (chaque chrétien vrai) la 
parole de la réconciliation. Nous faisons donc les fonctions d'ambassadeurs 

pour Christ, comme si Dieu exhortait par nous; nous vous en supplions au nom de Christ: 

Soyez réconciliés avec Dieu! Celui qui n'a point connu le péché, il l'a fait devenir péché 

pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu » (2Cor 5:16-21), qui n’est pas fondée 

sur: «Comme le Père m'a envoyé, moi aussi je vous envoie» (Jean 20:21), car il parle de tous 

les corps de croyants et non pas seulement le clergé. 
 

Je souhaite que les membres du clergé et les croyants chrétiens soi-disant lire et relire les 

principes de la prière «Notre Père», entre autres. Jésus a enseigné la prière à ses apôtres et 

disciples, ce que cela signifie croyants ne devraient pas la prier? 
 

Ils citent également de passages de l’Ancien Testament: « David dit à Nathan: «J'ai péché 

contre l'Éternel». Et Nathan dit à David: «L'Éternel pardonne ton péché, tu ne mourras 

point ... Alors Saül dit à Samuel:« J'ai péché, car j'ai transgressé l'ordre de l'Éternel, et je 

n'ai pas obéi à tes paroles; je craignais le peuple, et j'ai écouté sa voix » (2Sam 12:13; 1Sam 15:24). 

Confesser à un homme de Dieu dans l’Ancien Testament ne transcende pas comme soutien 

à la demande dans le Nouveau Testament parce que David lui-même a été confronté par 

Nathan d'admettre sa culpabilité pas qu'il volontairement avoué; le même avec Saül. 
 

Ce même David a avoué sa culpabilité à plusieurs reprises directement à Dieu: « David 

sentit battre son cœur… Et il dit à l'Éternel: «J'ai commis un grand péché en faisant cela! 

Maintenant, ô Éternel, daigne pardonner l'iniquité de ton serviteur, car j'ai complètement 

agi en insensé » (2Sam 24:10; 1Chr 21:8; Psa 51:4; etc.). Parallèlement, si les deux cas ci-dessus sont 

pertinents, alors comment se fait Job ne dit pas aller à un prêtre et confesser? « … J'ai 

trouvé une rançon pour eux! Et sa chair a plus de fraîcheur qu'au premier âge, il revient 

aux jours de sa jeunesse. Il adresse à Dieu sa prière; et Dieu lui est propice, lui laisse 

voir sa face avec joie, et lui rend son innocence. Il chante devant les hommes et dit: 

«J'ai péché, j'ai violé la justice, et je n'ai pas été puni comme je le méritais; Dieu a délivré 

mon âme pour qu'elle n'entrât pas dans la fosse, Et ma vie s'épanouit à la lumière » (Job 33:24-

28). 
 

Et si nous lisons attentivement l'ensemble des textes de ces passages le catholicisme et 

l'orthodoxie orientale citent, nous nous rendons compte des contextes où ces commandes 

présumés sont insérés, qu'ils se réfèrent à des doctrines et des instructions dans les 

comportements droits avec la maladie étant une partie de notre nature pécheresse. Je crois 

que ces commandes étaient destinées plus à discerner les faux enseignements et les 

corriger par appelant un chat un chat et tenant les auteurs responsables de ce qu'ils 

préconisent que de faire une confession à un prêtre. 
 

Dans les citations de Matthieu, les deux chapitres ci-dessus sont de transmettre les 

arguments entre Jésus et les pharisiens. Comme avec la citation de Paul, tout le verset dit 

aux Corinthiens: « De ne pas recevoir la communion avant d'examiner votre cœur, 

demandant le pardon de Dieu pour vos péchés »; et s’il y avait un problème avec nos 

frères/sœurs à faire ce que Dieu nous a ordonné de faire: « Si donc tu présentes ton 

offrande à l'autel, et que là tu te souviennes que ton frère/sœur a quelque chose contre toi, 

laisse là ton offrande devant l'autel, et va d'abord te réconcilier avec ton frère/sœur; puis, 

viens présenter ton offrande » (Matt 5:23-24), alors vous pouvez recevoir la communion. Nous 

trouvons dans le verset 19 du même chapitre ce texte: « Car il faut qu'il y ait aussi des 



sectes parmi vous, afin que ceux qui sont approuvés soient reconnus comme tels au 

milieu de vous » (1Cor 11:19). 

 

Les célébrations de la messe des Eglises catholiques et les orthodoxes et leurs 

ramifications incarnent les faits et pratiques suivantes; Sinon, comment pouvons-nous 

expliquer: 
 

- Individuellement, collectivement et communautairement confessant nos péchés en 

répétant: 
 

- Je confesse à Dieu tout-puissant, je reconnais devant mes frères, que j’ai péché, en 

pensée, en parole, par action et par omission; oui, j’ai vraiment péché. C’est pourquoi 

je supplie la Vierge Marie, les anges et tous les saints, et vous aussi, mes frères, de 

prier pour moi le Seigneur notre Dieu. 
 

- Ou cette version prolongée: « Je confesse à Dieu tout-puissant, à la bienheureuse 

Marie toujours Vierge, à saint Michel Archange, au bienheureux Jean-Baptiste, aux 

saints Apôtres Pierre et Paul, à notre saint Père ..., à tous les Saints, et à toi, Père, que 

j’ai péché excessivement en pensée, en parole et en acte. C’est pourquoi je supplie la 

bienheureuse Marie toujours Vierge, saint Michel Archange, le bienheureux Jean-

Baptiste, les saints Apôtres Pierre et Paul, notre saint Père ..., tous les saints, et toi, 

Père, de prier pour moi le Seigneur notre Dieu. 
 

- - "Dieu, mon bon et aimant Seigneur, je reconnais tous les péchés que j’ai commis 

chaque jour dans ma vie, que ce soit en pensée, en parole ou en acte. Je demande 

pardon du fond de mon cœur pour avoir offensé vous et les autres et de se repentir de 

mes anciennes façons. Aide-moi par ta grâce de changer, de ne plus pécher et à 

marcher dans la voie de la justice et pour louer et glorifier votre nom, Père, Fils et 

Saint-Esprit. Amen. 
 

- Seigneur, mon Dieu, je confesse que j’ai péché contre toi en pensée, parole et action. 

J’ai aussi omis de faire ce que votre sainte loi exige de moi. Mais maintenant, avec le 

repentir et la contrition, je reviens à votre amour et miséricorde. Je vous prie de me 

pardonner tous mes péchés et de me purifier de tous mes péchés. Seigneur, remplis 

mon cœur avec la lumière de ta vérité. Renforcer ma volonté par ta grâce. Apprends-

moi à la fois au désir et de ne faire que ce qui vous plaît. Amen.  
 

- Je crois et j’avoue, Seigneur, que vous êtes vraiment le Christ, le Fils du Dieu vivant, 

qui est venu dans le monde pour sauver les pécheurs, dont je suis le premier. Je crois 

aussi que c’est vraiment votre corps pur et que c’est vraiment votre sang précieux. Par 

conséquent, je te prie, aie pitié de moi, et de pardonner mes transgressions, 

volontaires et involontaires, en paroles et en actes, connus et inconnus. Et me faire 

digne sans condamnation à partager vos Mystères pures pour le pardon des péchés et 

la vie éternelle. Amen. 
 

- Comment vais-je, qui suis indigne, entrer dans la splendeur de vos saints? Si j’ose 

entrer dans la chambre nuptiale, mes vêtements m’accusent, car ils ne sont pas de 

vêtement de mariage; et étant lié, je serai jeté dehors par les anges. Dans ton amour, 

Seigneur, purifie mon âme et sauver moi. 
 

Maître Aimant, Seigneur Jésus-Christ, mon Dieu, ne laisse pas ces saints Dons être à 

ma condamnation à cause de mon indignité, mais pour la purification et la 

sanctification de l'âme et le corps et le gage de la vie et royaume futur. C’est bon pour 

moi de s’accrocher à Dieu et à placer en lui l'espoir de mon salut. 
 

Recevez-moi aujourd'hui, Fils de Dieu, en tant que participant de votre Cène 

mystique. Je ne vais pas révéler votre mystère à vos adversaires. Et je ne vous 

donnerai un baiser tout comme Judas. Mais comme le voleur je vous avoue: Seigneur, 

se souvenir de moi dans ton royaume. 
 

- Implorant l’ « Agneau de Dieu, qui enlèves le péché du monde, prends pitié de nous » 

- « Seigneur, je ne suis pas digne de te recevoir; mais dis seulement une parole et je 

serai guéri » ou d’autres versions similaires. 

- Que notre Dieu nous donne l'esprit de la vraie repentance, prions le Seigneur. 

- Avant de recevoir l'Eucharistie, il est nécessaire que nous devrions examiner nos vies, 

repentons de nos péchés, et être dans l'amour et la charité avec tous les hommes. 
 



J’ai entendu de nombreuses explications à la nécessité et à l'utilisation de ces prières, le 

moins d'entre eux que ces prières sont formulées pour les péchés véniels et non pour les 

péchés mortels. 
 

La Confession à un prêtre n’était pas largement pratiquée jusqu'au troisième siècle de notre 

ère et est devenu la pratique obligatoire et un sacrement complet au Moyen Age, surtout 

après les mouvements de la Réforme de Huss de l'Angleterre, Calvin de la France et 

Luther de l'Allemagne. Voici des extraits de l'Encyclopédie catholique, qui correspondent 

étroitement à la position et l'application de l’Eglise orthodoxe en dépit du schisme: 
 

«Sans confession il n'y a pas de pardon »…« Aucune entrée dans le paradis» (moine Gratien-11ème siècle). 

 

"Dans l'Eglise primitive n'y avait pas de concept de la réconciliation du pécheur 

chrétienne par l'autorité de l'Église, mais l'Église par degrés très lents ne s’est habitué à 

ce concept. En outre, même après la pénitence est venu pour être reconnu comme une 

institution de l'Église, elle n'a pas été appelée par le nom de sacrement, parce qu'elle a été 

considérée comme un sacrement odieux ... Comment fermement ancrée dans l'esprit 

catholique est la croyance en l'efficacité et la nécessité de la confession, apparaît 

clairement du fait que le sacrement de Pénitence perdure dans l'Église après les attaques 

innombrables à laquelle il a été soumis au cours des quatre derniers siècles. Si, à la 

Réforme ou depuis que l'Eglise aurait remis une doctrine ou d'abandonner la pratique 

pour le bien de la paix et pour adoucir une «parole est dure», la confession aurait été la 

première à disparaître. Pourtant, c’est précisément durant cette période que l'Eglise a 

défini dans les termes les plus exactes de la nature de la pénitence et le plus 

vigoureusement insisté sur la nécessité de la confession. Il sera évidemment ne pas nier 

que, au début de la confession du XVIe siècle a été généralement pratiqué dans le monde 

chrétien. Les Réformateurs eux-mêmes, notamment Calvin, a admis qu'il avait été en 

existence depuis trois siècles où ils attribuaient son origine au quatrième concile du 

Latran (1215) ... Dans la construction de leurs systèmes de la théologie, les médecins 

médiévaux discuter longuement les différents problèmes liés au Sacrement de la Pénitence. 

Ils sont pratiquement unanimes à juger que la confession est obligatoire ... Le sacrement 

de pénitence a été institué par le Christ pour la rémission de la pénitence a été institué par 

le Christ pour la rémission des péchés commis après le baptême. Par conséquent, aucune 

personne non baptisée, mais profonde et sincère sa douleur, peut être valablement absous". 

 

Les questions qui s’imposent ici: "Qu'est-il arrivé à tous ces chrétiens qui n’ont pas 

confessé à un prêtre et qui vivaient à partir du moment de l'expiration de tous les apôtres 

jusqu'à la fin du 3
ème

 siècle, mieux encore jusqu'à ce que le 16
ème

 siècle, quand la pénitence 

/ confession à un prêtre a été mis à niveau de Sacrement et est ainsi devenu exigé et 

obligatoire? Qu'est-il arrivé à tous ceux qui ont cru, mais n’avaient pas accès au baptême? 

Etaient-ils destinés à l'enfer? N’étaient-ils pas sauvés par leur foi et par confessant à Dieu 

directement selon les nombreuses promesses de Jésus? N’étaient-ils pas donnés la même 

puissance que les prêtres de pardonner les péchés quand ils pardonnent à leurs prochains et 

ennemis leurs péchés, leurs offenses et leurs défauts? N’ont-ils pas appliqué ces passages? 
 

« Si tu confesses de ta bouche le Seigneur Jésus, et si tu crois dans ton cœur que Dieu l'a 

ressuscité des morts, tu seras sauvé  (Et vos péchés seront pardonnés sans avouer à un prêtre) » (Rom 10:9). 
 

« Sonde-moi, Éternel; éprouve-moi, fais passer au creuset mes reins et mon cœur » (Psa 26:2). 
 

« Que chacun donc s'éprouve soi-même (aucune mention de confesser à un prêtre) 

Et qu'ainsi il/elle mange du pain et boive de la coupe » (1Cor 11:28). 
 

« Examinez-vous vous mêmes, pour savoir si vous êtes dans la foi; éprouvez-vous vous-

mêmes. Ne reconnaissez-vous pas que Jésus Christ est en vous? A moins peut-être que 

vous ne soyez réprouvés » (2Cor 13:5). 
 

Malheureusement, le christianisme a oublié son premier amour et devient s’émancipé et 

progressive dans la mesure où ce qu’un pape/patriarche/prélat a décrété infailliblement une 

autre a aboli, ce qu’un leader chrétien inventé une autre a décidé de faire sécession et 

inventer une autre dite vraie foi chrétienne; le résultat final: 30 églises chrétiennes 

traditionnelles représentées par les catholiques romains et les grecs orthodoxes, avec leurs 

ramifications, pour en nommer quelques-unes: les Arméniens, les Assyriens, les 

Chaldéens, les coptes, les melkites, les maronites, ainsi que l’Orthodoxie de Jérusalem, 

Antioche, grecque, roumaine et russe, rivalisé d'environ 33,000 à 43,000 confessions 



protestantes, comme le méthodiste, la presbytérienne, l'épiscopalien, le Baptiste, la 

luthérienne et l’évangélique luthérienne, allant du grand public de métastases au bizarre, 

cultuelle et hérétique en n’oubliant pas les similaires des Jacobites, Nestoriens, l'Église de 

Scientologie et les temples de culte du diable. Tout semble «E Pluribus Unum» inscrivant 

à: «Les hypocrites font la corvée du diable dans la livrée du Christ» (Matthew Henry). 
 

Nous sommes victimaires des camps belligérants et conduits sur un voyage continu de 

culpabilité. Tous les camps utilisent la Bible pour justifier leurs stands et de citer des 

passages pour soutenir leurs interprétations et doctrines. Les enseignements officiels écrits 

de toutes les confessions chrétiennes, sans exception, affirment que nous devrions discuter 

et interagir avec le Père, avec Jésus et le Saint-Esprit directement, sans médiateurs, 

établissant une relation personnelle et intime directe et de se confesser à Dieu dans l’un et 

seul Médiateur et Seigneur, Jésus-Christ. 
 

Inversement et en oxymoron, certains nous disent que nous devons intervenir à travers les 

saints pour arriver à Jésus alors Jésus intercède en notre nom au Père que notre confession 

à Dieu n’est pas acceptée s’elle n’est pas faite à un prêtre, tandis que l'autre 50% rejettent 

les deux concepts citant que les promoteurs d'auto-habilité de la confession à un prêtre 

cherchent à assurer le pouvoir sur les consciences et les facultés des croyants et que la 

confession à un prêtre ne représente plus que un acte répété du baptême. 
 

Avec environ 3.7 milliards de chrétiens allant des plus traditionnels aux hérétique, il est 

consternant de voir la guerre entre les doctrines des deux camps et l'on pourrait se 

demander comment aucun des 70% peut bibliquement convaincre l'autre 30% de leur 

position sur le sujet et vice versa. Qu'on soit d'accord avec ce camp ou de l'autre n’est pas 

la question; la question est: qui est de ces deux camps s’inscrivent à ces versets? 
 

« Ils veulent être docteurs de la loi, et ils ne comprennent ni ce qu'ils disent, 

ni ce qu'ils affirment » (1Tim 1:7) étant: 
 

« Toi qui te flattes d'être le conducteur des aveugles, la lumière de ceux qui sont dans les 

ténèbres, le docteur des insensés, le maître des ignorants, parce que tu as dans la loi la 

règle de la science et de la vérité; toi donc, qui enseignes les autres, tu ne t'enseignes pas 

toi-même! Toi qui prêches de ne pas dérober, tu dérobes! Toi qui dis de ne pas 

commettre d'adultère, tu commets l'adultère! Toi qui as en abomination les idoles, tu 

commets des sacrilèges! Toi qui te fais une gloire de la loi, tu déshonores Dieu par la 

transgression de la loi! Car le nom de Dieu est à cause de vous blasphémé parmi les 

païens (par extension à vos confrères les chrétiens) » (Rom 2:19-24). 
 

Et qui: « Par cupidité, ils trafiqueront de vous au moyen de paroles trompeuses » (2Pet 2:3), 

mais ne fait pas ce qu'ils font », parce que: « Quelques-uns, il est vrai, prêchent Christ par 

envie et par esprit de dispute; mais d'autres le prêchent avec des dispositions 

bienveillantes. Ceux-ci agissent par amour, sachant que je suis établi pour la défense de 

l'Évangile » (Phil 1:15-16). Ecoutons l'avertissement de Paul: « Mais, quand nous-mêmes, quand 

un ange du ciel annoncerait un autre Évangile que celui que nous vous avons prêché, qu'il 

soit anathème » (Gal 1:8), et rejoindre Jésus en disant: « Père, pardonne-leur, car ils ne savent 

ce qu'ils font » (Luc 23:34). 
 

« Qu'en voyant ils voient et n'aperçoivent point, et qu'en entendant ils entendent et ne 

comprennent point, de peur qu'ils ne se convertissent, et que les péchés ne leur soient 

pardonnés » (Mar 4:12). David dit que Dieu, avant même la venue de Jésus, n’était pas à la 

recherche d'holocauste et trois «Notre Père», dix «Je vous salue Marie», etc.: « Si tu eusses 

voulu des sacrifices, je t'en aurais offert; Mais tu ne prends point plaisir aux holocaustes  » 

(Psa 51:16), ainsi que les propres mots de Jésus: « Allez, et apprenez ce que signifie: Je prends 

plaisir à la miséricorde, et non aux sacrifices » (Matt 9:13). 
 

Alors, en conclurons-nous que 800 millions de chrétiens protestants de tous les horizons de 

la vie et bon nombre d'entre catholiques et orthodoxes, qui confessent à Dieu directement, 

iront en enfer parce qu'ils ne confessent pas un prêtre? Voyons ce que dit Jésus: 
 

« En vérité, en vérité, je vous le dis: «Ce que vous demanderez au Père, il vous le donnera 

en mon nom. Jusqu'à présent vous n'avez rien demandé en mon nom. Demandez, et vous 

recevrez, afin que votre joie soit parfaite. Je vous ai dit ces choses en paraboles. L'heure 

vient où je ne vous parlerai plus en paraboles, mais où je vous parlerai ouvertement du 

Père. En ce jour, vous demanderez en mon nom, et je ne vous dis pas que je prierai le 



Père pour vous; car le Père lui-même vous aime, parce que vous m'avez aimé, et que vous 

avez cru que je suis sorti de Dieu… En ce jour-là, vous connaîtrez que je suis en mon 

Père, que vous êtes en moi, et que je suis en vous » (Jean 16:23-27, 14:20). Est-ce que cela écrit 

n'importe où dans l'ensemble de la N.T. que confesser et demander pardon 

DIRECTEMENT du Père en nom de Jésus est EXCLU? 
 

« Qui accusera les élus de Dieu? C'est Dieu qui justifie! Qui les condamnera? Christ est 

mort; bien plus, il est ressuscité, il est à la droite de Dieu, et il intercède pour nous » (Rom 

8:33-34). 
 

« Voyant leur foi, Jésus dit: «Homme/femme, tes péchés te sont pardonnés » (Luc 5:20)… 

« Car quiconque invoquera le nom du Seigneur (sera pardonné et) sera sauvé » (Rom 10:13). 
 

Je n’ai aucune intention de prouver ou de réfuter la confession à un prêtre; Je ne fais que 

réitérer les faits rapportés par les deux principaux camps en guerre. Traditions plus que les 

Écritures ont joué un rôle plus important dans le schisme des mandats, interprétations et 

applications. 
 

Je crois confesser à un prêtre est un choix et une conviction personnelle et pas un péché 

et voyage continu de culpabilité sur la base: « Tout est pur pour ceux qui sont purs; mais 

rien n'est pur pour ceux qui sont souillées et incrédules, leur intelligence et leur 

conscience sont souillés. Ils font profession de connaître Dieu, mais ils le renient par 

leurs œuvres, étant abominables, rebelles, et incapables d'aucune bonne œuvre » (Tit 1:15-

16), et: « La sagesse d'en haut est premièrement pure, ensuite pacifique, modérée, 

conciliante, pleine de miséricorde et de bons fruits, exempte de duplicité, d'hypocrisie » 

(Jac 3:17). 
 

La foi authentique se manifeste dans la reconnaissance du fait que nous sommes des 

pécheurs dans le besoin d'un Sauveur, une incitation à se repentir et changer nos façons; 

une force qui nous fait sentir désolé d’offenser les lois de notre Seigneur bien-aimé; une 

volonté déterminée à faire tout notre possible pour se réconcilier avec Dieu et finalement à 

marcher droit avec lui et notre prochain. La foi est aussi notre force spirituelle qui émane 

uniquement de la faveur, de la grâce, de la miséricorde et de l'amour spécial de Dieu et pas 

de rituels, des traditions et des règlements cérémoniels artificiels: « Mais heureux sont vos 

yeux, parce qu'ils voient, et vos oreilles, parce qu'elles entendent » (Matt 13:16), et: 

« L'homme/la femme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la 

bouche de Dieu » (Matt 4:4). 
 

Laissez-nous, ensemble, étudient le principal décrit dans les paroles de Dieu nécessaires à 

une foi divine réelle et concrète, ce qui conduira à nous repentir sincèrement, à se 

réconcilier avec Dieu le Père et Jésus et à marcher avec eux, guidée par l'Esprit Saint, 

surtout après notre baptême: 
 

1. Le Baptême: 

Dieu a donné la circoncision aux Juifs, bien que elle est achevée sur le prépuce du 

corps des hommes: « Mon alliance sera dans votre chair une alliance perpétuelle. Un 

mâle incirconcis, qui n'aura pas été circoncis dans sa chair (prépuce), sera exterminé 

du milieu de son peuple: il aura violé mon alliance » (Gen 17:13-14); mais il a nécessité 

l'inclusion du cœur comme une condition préalable de la repentance et la foi véritable: 

« Leur cœur incirconcis s'humiliera, et ils paieront la dette de leurs iniquités… Vous 

circoncirez donc votre cœur… Le Seigneur circoncira ton cœur et le cœur de ta 

postérité, et tu aimeras l'Éternel, ton Dieu, de tout ton cœur et de toute ton âme, afin 

que tu vives… Circoncisez-vous au Seigneur, et détournez les prépuces de vos cœurs » 

(Lev 26:41; Deut 10:16, 30:6; Jer 4:4; etc.). En d'autres termes, le corps et l'âme inséparables sont 

nécessaires pour une foi juste comme résumé par Jésus décrivant dignement les Juifs et 

les Chrétiens: « Au dehors, vous paraissez justes aux hommes, mais, au dedans, vous 

êtes pleins d'hypocrisie et d'iniquité… Vous ressemblez à des sépulcres blanchis, qui 

paraissent beaux au dehors, et qui, au dedans, sont pleins d'ossements de morts et de 

toute espèce d'impuretés » (Matt 23-27-29)… 
 

Louange à Jésus qui nous a mérité la réconciliation avec Dieu le Père et notre prochain 

ainsi que sécurisé pour nous la vie éternelle sans aucun mérite de notre part. Il nous a 

donné la circoncision du cœur dans la régénération du cœur par le baptême d'eau et le 

feu pour purifier nos corps, nos âmes et nos esprits et de nous préparer à la sainteté et la 

justice. À cet égard, la circoncision et le baptême part un dénominateur commun: « Le 

but du commandement, c'est une charité venant d'un cœur pur, d'une bonne 



conscience, et d'une foi sincère… bien qu’il est fait sur: « la chair, mais ayant été 

rendu vivant quant à l'Esprit… Cette eau était une figure du baptême, qui n'est pas 

(l'enlèvement de prépuce et) la purification des souillures du corps, mais l'engagement d'une 

bonne conscience envers Dieu, et qui maintenant vous sauve, vous aussi, par la 

résurrection de Jésus Christ… » (1Tim 1:5; 1Pet 3:18-22). 
 

Malheureusement, certains ont pris la liberté d'inventer des dispensations loin d'être 

bibliques et les bousculé dans nos gorges pendant des siècles le comme du purgatoire et 

les limbes entre autres pour les catholiques et certains orthodoxe, distillés à partir de 

passages similaires à Matt 27:38; Luc 16:22, 23:43; Jean 20:17; Rom 5:16-18; 1Pie 3:19; et le parler en 

langues pour les pentecôtistes qui considèrent pas parler en langues est un signe de 

manque de foi ainsi que la personne reste non sauvée. 
 

Sans doute le baptême est l'ingrédient clé au salut et à la croyance en la Seigneurie de 

Jésus, mais les enseignements de différentes églises imposent des limites à la 

souveraineté et au but de Dieu faisant le sang de Jésus à être versé en vain, et causant la 

croyance que Jésus rétracté ses promesses solennelles: « Je ne rejette pas la grâce de 

Dieu; car si la justice s'obtient par la loi, Christ est donc mort en vain… Et presque 

tout, d'après la loi, est purifié avec du sang, et sans effusion de sang il n'y a pas de 

pardon » (Gal 2:21; Héb 9:22). 

 

Le Catéchisme de l'Église catholique romaine stipule que: «Le baptême est nécessaire 

pour le salut pour ceux à qui l'Évangile a été proclamé et qui ont eu la possibilité de 

demander ce sacrement » et que, puisque « Dieu a lié le salut au sacrement du 

Baptême, mais il n’est pas lui-même lié par ses sacrements», «Baptême de sang» 

(comme dans le cas des martyrs, qui sont compris pour inclure les saints Innocents) et, 

pour les catéchumènes au moins, le désir explicite pour le baptême, «avec la 

repentance de leurs péchés, et la charité», («le baptême de désir») assure le salut pour 

ceux qui ne peuvent recevoir le baptême par l'eau». 
 

Les nombreux passages sur le baptême sont auto explicites, je cite quelques-uns de 

renouveler et de renforcer votre foi: 
 

« Il y a un seul Corps et un seul Esprit, comme aussi vous avez été appelés à une seule 

Espérance par votre vocation; il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul 

baptême » (Eph 4:4-5). 
 

« Moi, je vous baptise d'eau, pour vous amener à la repentance; mais celui qui vient 

après moi est plus puissant que moi, et je ne suis pas digne de porter ses souliers. Lui, 

il vous baptisera du Saint Esprit et de feu » (Matt 3:11; Mar 1:4). 
 

« Et il leur répondit: «Il est vrai que vous boirez ma coupe, et être baptisés du baptême 

dont je dois être baptisé; mais pour ce qui est d'être assis à ma droite et à ma gauche, 

cela ne dépend pas de moi, et ne sera donné qu'à ceux à qui mon Père l'a réservé » (Matt 

20:23). 

« Nous avons donc été ensevelis avec lui par le baptême en sa mort,  

afin que, comme Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père,  

de même nous aussi nous marchions en nouveauté de vie » (Rom 6:4). 
 

« Jésus répondit: « En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît d'eau et 

d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu » (Jean 3:5). 
 

2. Que dire la Bible sur la Confession  
 

Comme je l'ai mentionné plus tôt nulle part dans la Bible, où il a été dit explicitement 

de confesser nos péchés à un prêtre, mais le Nouveau Testament nous encourage 

implicitement et explicitement à les confesser à Dieu le Père directement dans le Nom 

de Jésus ainsi que de confesser nos péchés l’un à l'autre. 

 

Durant le ministère de Jésus, le plus haut Grand Prêtre, aucun n’a jamais avoué ses 

péchés à lui. Je sais que vous allez me dire qu'ils n’avaient pas besoin parce que Jésus 

connaissait leurs péchés: « Il les connaissait tous, et parce qu'il n'avait pas besoin 

qu'on lui rendît témoignage d'aucun homme/femme; car il savait lui-même ce qui était 

dans l'homme/la femme » (Jean 2:24-25). Si confesser à un prêtre est biblique, alors pourquoi 

Jean ne l'a pas incorporé dans sa déclaration: « Si nous confessons nos péchés, Jésus est 

fidèle et juste pour nous pardonner nos péchés et nous purifier de toute iniquité » (1Jean 



1:9). Il faut conclure que cette déclaration même et beaucoup d'autres contestent 

catégoriquement les allégations de confesser à un prêtre. 
 

David, en dépit d'être l'un des plus grands pécheurs de tous les temps, mais en tant que 

croyant, Dieu le cherchait encore et a appelé: « L'Éternel s'est choisi un homme selon 

son cœur » (1Sam 13:14) nous donne en tous ses Psaumes, en particulier 51 (50), toutes les 

directives nécessaires comment de confesser DIRECTEMENT A DIEU, comment 

être contrit, comment se repentir, comment réconcilier avec Dieu et ce qu'il faut faire: 
 

« En sorte que tu seras juste dans ta sentence,  

Sans reproche dans ton jugement » (Psa 51:4). 
 

- L’AUTO-EXAMEN DE CONSCIENCE 
 

Bien que la Bible dit: « Dieu ne le saurait-il pas, lui qui connaît les secrets du cœur?» 

(Psa 44:21), nous devrions implorer: « Sonde-moi, ô Dieu, et connais mon cœur. Éprouve-

moi, et connais mes pensées » (Psa 139:23), puis se fouiller profondément à l'intérieur: « Je 

fais des réflexions au dedans de mon cœur, et mon esprit médite diligemment » (Psa 77:6), 

avec: « Je me suis appliqué dans mon cœur à connaître, à sonder, et à chercher la 

sagesse et la raison des choses, et à connaître la folie de la méchanceté et la stupidité 

de la sottise » (Ecclé 7 :25). 
 

N’oublions pas ces passages : « Si donc tu présentes ton offrande à l'autel, et que là tu 

te souviennes que ton frère a quelque chose contre toi, laisse là ton offrande devant 

l'autel, et va d'abord te réconcilier avec ton frère; puis, viens présenter ton offrande » 

(Matt 5 :23-24)… «  Et, lorsque vous êtes debout faisant votre prière, si vous avez quelque 

chose contre quelqu'un, pardonnez, afin que votre Père qui est dans les cieux vous 

pardonne aussi vos offenses » (Mar 11 :25)… « Examinez-vous vous mêmes, pour savoir si 

vous êtes dans la foi; éprouvez-vous vous-mêmes. Ne reconnaissez-vous pas que Jésus 

Christ est en vous? à moins peut-être que vous ne soyez réprouvés » (1Cor 11:28; 2Cor 13:5) 
 

« Ayant donc de telles promesses, bien-aimés, purifions-nous de toute souillure de la 

chair et de l'esprit, en achevant notre sanctification dans la crainte de Dieu » (2Cor 7:1). 

 

- La CONFESSION 
 

Est de nous humilier, et de reconnaître et admettre que nous avons de façon flagrante et 

fièrement transgressé et péché encore contre les commandements de Dieu: « Car je 

reconnais mes transgressions, et mon péché est constamment devant moi.  

J'ai péché contre toi seul, et j'ai fait ce qui est mal à tes yeux… Détourne ton regard de 

mes péchés, Efface toutes mes iniquités » (Psa 51:3-4, 9), et: « Celui/celle qui cache ses 

transgressions ne prospère point; mais celui/celle qui les avoue (confesse à Dieu) et les 

délaisse obtient miséricorde » (Prov 28:13). 
 

- La CONTRITION 
 

«Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos. 

Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de 

cœur; et vous trouverez du repos pour vos âmes »  (Matt 11:28-29)… 

 

Est l'acte de se sentir lourd et chargé de péchés, et désolé et plein de remords pour ce 

que nous avons fait: « Car je reconnais mon iniquité, je suis dans la crainte (je suis 

désolé) à cause de mon péché » (Psa 38:18), et: « Les sacrifices de Dieu sont un esprit brisé: 

un cœur brisé et contrit, ô Dieu, vous ne serez pas mépriser » (Psa 51:17). Le fils prodigue 

a dit: « Père, j’ai péché contre le ciel et contre toi, et je ne suis plus digne d'être appelé 

ton fils » (Luc 15:21). Jésus a dit: « Je ne suis pas venu appeler les justes, mais les pécheurs 

à la repentance » (Luc 5:32). Dieu le Père et Jésus sont à la recherche pour ceux qui sont 

«CONTRITS» et non lui/elle qui pense être «MERITANT». 
 

- La REPENTANCE et l’auto MORTIFICATION 
 

 

« Maintenant encore, dit l'Éternel, « Revenez à moi de tout votre cœur, avec des jeûnes, 

avec des pleurs et des lamentations! Déchirez vos cœurs et non vos vêtements, Et 

revenez à l'Éternel, votre Dieu; car il est compatissant et miséricordieux, lent à la 

colère et riche en bonté » (Joël 2 :12-13)… 
 



Est un acte de processus de purification spirituelle du corps et de l'âme et un 

changement radical de cœur et d'esprit par réciproquant l'amour de Dieu et sincèrement 

en s’efforçant de faire sa volonté et ne pas pécher et l’offenser, lui qui nous a aimé et 

nous a donné Jésus comme Seigneur et Sauveur: « Mais tu veux que la vérité soit au 

fond du cœur: Fais donc pénétrer la sagesse au dedans de moi… O Dieu! Crée en moi 

un cœur pur, renouvelle en moi un esprit bien disposé » (Psa 51:6-7+ 10). 
 

 

« Si donc quelqu'un se conserve pur, en s'abstenant de ces choses, il/elle sera un vase 

d'honneur, sanctifié, utile à son maître, propre à toute bonne œuvre » (2Tim 2:21). 
 

« Repens-toi donc de ta méchanceté,  

et prie le Seigneur pour que la pensée de ton cœur te soit pardonnée » (Act 8:22). 
 

«Ainsi, le commandement qui conduit à la vie se trouva pour moi conduire à la 

mort… morts au péché, et comme vivants pour Dieu en Jésus Christ » (Rom 7:10, 6:11). 
 

« Nous avons notre honte pour couche, et notre ignominie pour couverture;  

car nous avons péché contre l'Éternel, notre Dieu » (Jer 3:25). 
 

- La RECONCILIATION par la Soumission 
 

Selon la Bible, c’est proprement un "CESSEZ-LE FEU permanent» tandis au figuré, 

parce que nous continuons de pécher, c’est une «TREVE/TRUCE» permettant le Potier 

à remodeler et refaçonner nos vies pour se conformer à sa vie. 
 

La réconciliation est la couronne de "ministère et le salut de Jésus" et son message 

principal: « Quand nous étions encore des ennemis, nous avons été réconciliés avec 

Dieu par la mort de son Fils, beaucoup plus, étant réconciliés, serons-nous sauvés par 

sa vie » (Rom 5:10); et nous sommes aussi appelés au même genre de «ministère» faisant la 

«PAIX»: «Vivez en paix; et le Dieu d'amour et de paix sera avec vous. Saluez-vous 

mutuellement par un saint baiser » (2Cor 13:11-12). 
 

La seule exigence la plus importante est «la soumission volontaire et totale», par 

laquelle nous nous comportons et marchons en droiture avec Dieu et ses créatures. Il est 

basé sur L'AMOUR: « L'amour ne fait point de mal au prochain » (Rom 13:10). Sans 

réconciliation par le repentir sincère et le conformément, personne ne peut se 

conformer à: « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu, voisin et ennemi » et « Présente 

l’autre joue", comme tous sont résumés: « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et 

chargés (des péchés, des convoitises mondaines, des contraintes et problèmes), et je vous donnerai du repos (et de la 

paix, car c’est moi; avoir le courage, n’ayez pas peur ... J’ai vaincu le monde et son 

maître sur la croix ... il a effacé l'acte dont les ordonnances nous condamnaient et qui 

subsistait contre nous, et il l'a détruit en le clouant à la croix; il a dépouillé les 

dominations et les autorités, et les a livrées publiquement en spectacle, en triomphant 

d'elles par la croix. Que personne donc ne vous juge au sujet du manger ou du boire, 

ou au sujet d'une fête, d'une nouvelle lune, ou des sabbats, d’un autre Jésus, d’un autre 

Esprit, d’un autre Evangile, etc.» (Matt 11:28; Jean 6:20, 16:11, 33, 12:31; Col 2:14-16; 2Cor 11:4). 
 

« Et tout cela vient de Dieu, qui nous a réconciliés avec lui par Christ, et qui nous a 

donné le ministère de la réconciliation. Car Dieu était en Christ, réconciliant le monde 

avec lui-même, en n'imputant point aux hommes leurs offenses, et il a mis en nous la 

parole de la réconciliation. Nous faisons donc les fonctions d'ambassadeurs pour 

Christ, comme si Dieu exhortait par nous; nous vous en supplions au nom de Christ: 

Soyez réconciliés avec Dieu! Celui qui n'a point connu le péché, il l'a fait devenir 

péché pour nous, afin que nous devenions en lui justice de Dieu » (2Cor 5:18-21). 
 

« Il a voulu par lui réconcilier tout avec lui-même, tant ce qui est sur la terre que ce 

qui est dans les cieux, en faisant la paix par lui, par le sang de sa croix. Et vous, qui 

étiez autrefois étrangers et ennemis par vos pensées et par vos mauvaises œuvres, il 

vous a maintenant réconciliés par sa mort dans le corps de sa chair pour vous faire 

paraître devant lui saints, irrépréhensibles et sans reproche » (Col 1:20-22). 
 

« Car il est notre paix, lui qui des deux n'en a fait qu'un, et qui a renversé le mur de 

séparation, l'inimitié, ayant anéanti par sa chair la loi des ordonnances dans ses 

prescriptions, afin de créer en lui-même avec les deux un seul homme nouveau, en 

établissant la paix, et de les réconcilier, l'un et l'autre en un seul corps, avec Dieu par 

la croix, en détruisant par elle l'inimitié » (Eph 2:14-16). 
 

- La RESTORATION (Régénération ccommençant par le baptême) 



 

« O Dieu, rétablis-nous! Fais briller ta face, et nous serons sauvés » (Psa 80:3). 

« Guéris-moi, Éternel, et je serai guéri;  

sauve-moi, et je serai sauvé; car tu es ma gloire » (Jer 17:14) 

 

Est un acte de purification et de régénération complète avec de l'eau et de feu recevant 

les dons de l'Esprit Saint: « Fais-moi revenir, et je reviendrai, car tu es l'Éternel, mon 

Dieu. Après m'être détourné, j'éprouve du repentir; et après avoir reconnu mes fautes, 

je frappe sur ma cuisse; Je suis honteux et confus, car je porte l'opprobre de ma 

jeunesse » (Jer 31:18-19). 
 

« Lave-moi complètement de mon iniquité, Et purifie-moi de mon péché… Purifie-moi 

avec l'hysope, et je serai pur; Lave-moi, et je serai plus blanc que la neige. Annonce-

moi l'allégresse et la joie, Et les os que tu as brisés se réjouiront… Ne me rejette pas 

loin de ta face, Ne me retire pas ton esprit saint. Rends-moi la joie de ton salut, Et 

qu'un esprit de bonne volonté me soutienne…et de devenir comme le Christ… 

J'enseignerai tes voies à ceux qui les transgressent, et les pécheurs reviendront à 

toi » (Psa 51:2, 7-8, 11-13). 
 

« Si quelqu'un est en Christ, il/elle est une nouvelle créature. 

Les choses anciennes sont passées; toutes choses sont devenues nouvelles » (2Cor 5:17). 
 

3. CONFESSER A DIEU 
 

En nulle part, il a été dit à un PRETRE 
 

« Si nous confessons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour 

nous purifier de toute iniquité » (1John 1:9)… 
 

« Confessez maintenant votre faute à l'Éternel » (Esd 10:11). 
 

« Je t'ai fait connaître mon péché, je n'ai pas caché mon iniquité; J'ai dit: J'avouerai 

mes transgressions à l'Éternel! Et tu as effacé la peine de mon péché » (Psa 32.5). 
 

«Je priai l'Éternel, mon Dieu, et je lui fis cette confession…Je parlais encore, je 

priais, je confessais mon péché et je présentais mes supplications à l'Éternel» (Dan 9:4, 20). 
 

« Car c'est en croyant du cœur qu'on parvient à la justice, et c'est en confessant de la 

bouche qu'on parvient au salut… Car il est écrit: «Je suis vivant, dit le Seigneur, tout 

genou fléchira devant moi, et toute langue confessera à Dieu » (Rom 10:10, 14:11). 
 

« Et il dit à l'Éternel: «J'ai commis un grand péché en faisant cela! Maintenant, ô 

Éternel, daigne pardonner l'iniquité de ton serviteur, car j'ai complètement agi en 

insensé » (2Sam 24:10). 
 

« Le publicain, se tenant à distance, n'osait même pas lever les yeux au ciel; mais il se 

frappait la poitrine, en disant: «O Dieu: sois apaisé envers moi, qui suis un pécheur » 

(Luc 18:13). 
 

4. CONFESSER L’UN A L’AUTRE 
 

« Nous avons de lui ce commandement:  

« Celui/celle qui aime Dieu aime aussi son frère/sœur » (1Jean 4:21)… 
 

« Confessez donc vos péchés les uns aux autres, et priez les uns pour les autres, afin 

que vous soyez guéris. La prière fervente du juste a une grande efficace » (Jac 5:16)… 
 

« En péchant de la sorte contre les frères/sœurs, et en blessant leur conscience faible, 

vous péchez contre Christ » (1Cor 8:12)… 
 

« Ainsi donc, comme des élus de Dieu, saints et bien-aimés, revêtez-vous d'entrailles de 

miséricorde, de bonté, d'humilité, de douceur, de patience. Supportez-vous les uns les 

autres, et, si l'un a sujet de se plaindre de l'autre, pardonnez-vous réciproquement. De 

même que Christ vous a pardonné, pardonnez-vous aussi. Mais par-dessus toutes ces 

choses revêtez-vous de la charité, qui est le lien de la perfection » (Col 3:12-14)… 
 

« Soyez bons les uns envers les autres, compatissants,  

Vous pardonnant réciproquement, comme Dieu vous a pardonné en Christ » (Eph 4:32)… 
 

« C'est ainsi que mon Père céleste vous traitera, si chacun de vous ne pardonne à son 

frère/sœur de tout son cœur » (Matt 18:35)… 
 

« Parlez et agissez comme devant être jugés par une loi de liberté, car le jugement est 

sans miséricorde pour qui n'a pas fait miséricorde. La miséricorde triomphe du 



jugement… Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde » (Jac 2:12-13; Matt 

5:7)… 
 

Partie VI 
 

Vivre dans le DÉNI 
 

         « Il faut qu'il (Jésus) croisse, et que je diminue » (Jean 3:30)… 
 

« L'affection de la chair est inimitié contre Dieu, parce qu'elle ne se soumet pas à la loi 

de Dieu, et qu'elle ne le peut même pas…car ils ne savent pas qu'ils font mal » (Rom 8:7; Ecclé 

5:1)… 
 

« Qu'aucun homme/femme, sous une apparence d'humilité (abnégation) et par un culte des 

anges, ne vous ravisse à son gré le prix de la course, tandis qu'il s'abandonne à ses 

visions et qu'il est enflé d'un vain orgueil par ses pensées charnelles…Ils ont, à la vérité, 

une apparence de sagesse, en ce qu'ils indiquent un culte volontaire, de l'humilité, et le 

mépris du corps, mais ils sont sans aucun mérite et contribuent à la satisfaction de la 

chair » (Col 2:18, 23)…  

« Celui/celle qui croit au Fils a la vie éternelle;  

Celui/celle qui ne croit pas au Fils ne verra point la vie,  

              Mais la colère de Dieu demeure sur lui/elle » (Jean 3:36). 
 

Pour reconnaître la vérité absolue de Dieu: « Je rends témoignage de moi-même, et le Père 

qui m'a envoyé rend témoignage de moi... celui que le Père a sanctifié et envoyé dans le 

monde, vous lui dites: Tu blasphèmes! Et cela parce que j'ai dit: Je suis le Fils de Dieu... 

Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par moi ... et tout ce que 

vous demanderez en mon nom, je le ferai, afin que le Père soit glorifié dans le Fils... et il 

vous donnera un autre consolateur, (le Saint-Esprit) afin qu'il demeure éternellement avec 

vous à jamais ... Et j'espère que vous le reconnaîtrez jusqu'à la fin » (Jean 8:18, 10:36, 14:6, 13, 16; 2Cor 

1:13) et exercer une véritable foi dans l'obéissance par parler et marcher par l'exemple pieux. 
 

Ce sont les obstacles et servitudes principaux causés par notre égoïsme, notre affirmation 

de soi et notre égocentrisme, en bref l'amour de soi qui gênent notre marche avec le 

Seigneur Jésus, notre Sauveur: 
 

1. L’ORGUEIL, l'ARROGANCE et la TROMPERIE 
 

« Car par tes paroles tu seras justifié,  

              Et par tes paroles tu seras condamné » (Matt 12:37) 
 

                     « Humiliez-vous devant le Seigneur, et il vous élèvera » (Jac 4:10). 
 

« Si nous disons que nous n'avons pas de péché,  

         Nous nous séduisons nous-mêmes, et la vérité n'est point en nous » (1Jean 1:8). 
 

«Vous n'agirez donc pas comme nous le faisons maintenant ici,  

Où chacun fait ce qui lui semble bon » (Deut 12:8). 
 

« Je dis à chacun de vous de n'avoir pas de lui-même une trop haute opinion, mais de 

revêtir des sentiments modestes, selon la mesure de foi que Dieu a départie à chacun » (Rom 

12:3). 
 

« Revenez à vous-mêmes, comme il est convenable, et ne péchez point; car quelques-uns 

ne connaissent pas Dieu, je le dis à votre honte » (1Cor 15:34). 
 

« Parce que tu dis: «… je n'ai besoin de rien, et parce que tu ne sais pas que tu es 

malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu » (Apoc 3:17). 
 

« Qui dira: « J'ai purifié mon cœur, Je suis net de mon péché? » (Prov 20:9). 
 

La Sagesse dit: « L'arrogance et l'orgueil, la voie du mal, et la bouche perverse, voilà ce 

que je hais » (Prov 8:13). C’est un fait de la vie que beaucoup ne se considèrent pas comme des 

pécheurs, parce que grâce à leur autosuffisance présumée, ils se sentent fiers et vivent dans 

des tours d'ivoire utopiques alors qu'en réalité ils n’ont pas encore sortir de leurs cocons, 

armés de: «Dieu a créé moi et cassé le moule» et centré autour de: «Moi, Mon Ego et Je». 
 

Comment ces personnes pourraient jamais croire qu'ils sont pécheurs quand tout ce qu'ils 

font, c’est vivre dans le déni abjecte total de leurs péchés, leurs défauts et leurs lacunes? Ils 

s’écrient toujours: «Moi fait une erreur!? Hors de question», car au fond de leurs crânes 

épais, ils répètent: «Je suis toujours droit même quand j’ai tort, je suis encore droit». 



Comment telles personnes pourraient jamais approcher du trône de Dieu et de confesser 

leurs péchés directement, et encore moins à un prêtre. 
 

Quelqu'un demanda Sir Alexander Fleming, le célèbre découvreur de la pénicilline, de la 

plus grande découverte de sa vie, il a répondu humblement:  

«J’ai découvert que je suis un pécheur". 
 

Dieu nous donne quelques conseils pour lutter contre le déni: « La crainte de l'Éternel 

enseigne la sagesse… Avant la ruine, le cœur de l'homme s'élève; Mais l'humilité précède 

la gloire » (Prov 15:33; 18:12). « Servant le Seigneur en toute humilité, avec larmes, et au milieu 

des épreuves… Revêtez-vous d'humilité; car Dieu résiste aux orgueilleux, mais il fait 

grâce aux humbles » (Act 20:19; 1Pet 5:5). 
 

«Le plus grand ami de la Vérité est Temps, son plus grand ennemi est Préjudice, et son 

compagnon constant est l'Humilité» (Charles C. Colton). 
 

«La crainte respectueuse et spirituelle est le commencement de la connaissance et de la 

sagesse » (Proverbes 1:7), est une réaction naturelle et signe de notre vulnérabilité: « Accomplis 

envers ton serviteur ta promesse, qui est pour ceux qui te craignent » (Psa 119:38), « Montrons 

notre reconnaissance en rendant à Dieu un culte qui lui soit agréable, avec piété et avec 

crainte» (Héb 12:28-29), mais Dieu a listé la crainte injustifiée, le manque de confiance en lui, 

comme un péché juré. Mentir est également un péché, peu importe si le mensonge est 

pieux ou malveillant. Tous les types d’immoralités sont péchés capitaux. On pourrait dire 

qu'il ya des degrés dans les conséquences et les ramifications de chacun, et je suis 

d'accord, mais il n’ya pas de différence dans la vue de Dieu entre ceux qui succombent à la 

peur, recourent à des mensonges ou commettent des immoralités. 
 

« Car quiconque observe toute la loi, mais pèche contre un seul commandement, devient 

coupable de tous » (Jac 2:10). 
 

« Si quelqu'un/une veut venir après moi, qu'il/elle renonce à lui/elle-même,  

Qu’il/elle se charge de sa croix, et qu'il/elle me suive » (Matt 16:24). 
 

« Si nous disons que nous sommes en communion avec lui, et que nous marchions dans les 

ténèbres, nous mentons, et nous ne pratiquons pas la vérité » (1Jean 1:6). 
 

« Eux qui ont changé la vérité de Dieu en mensonge, et qui ont adoré et servi la créature 

au lieu du Créateur, qui est béni éternellement. Amen » (Rom 1:25). 
 

2. L’ABSENCE ou PEU DE FOI 
 

Il ya environ 45 versets dans la Bible qui parlent de croyants tièdes qui manquent foi 

authentique ou ont peu de foi, voici ci-dessous un bouquet auto-explicative: 
 

« Celui qui a des doutes au sujet de ce qu'il mange est condamné, parce qu'il n'agit pas 

par conviction/foi. Tout ce qui n'est pas le produit d'une conviction/foi est péché » (Rom 14:23). 
 

« Si Dieu revêt ainsi l'herbe des champs, qui existe aujourd'hui et qui demain sera jetée au 

four, ne vous vêtira-t-il pas à plus forte raison, gens de peu de foi? » (Matt 6:30). 
 

« Il leur dit: «Pourquoi avez-vous peur, gens de peu de foi? » (Matt 8:26). 
 

« Aussitôt Jésus étendit la main, le saisit, et lui dit:  

               «Homme de peu de foi, pourquoi as-tu douté? » (Matt 14:31). 
 

« Jésus, l'ayant connu, dit: Pourquoi raisonnez-vous en vous-mêmes, gens de peu de foi, 

sur ce que vous n'avez pas pris de pains? » (Matt 16:8). 
 

« Jésus leur dit: «O hommes sans intelligence, et dont le cœur est lent à croire » (Luc 24:25). 
 
 

3. Le MANQUE d’auto-PARDON 
 

« Car si notre cœur nous condamne,  

Dieu est plus grand que notre cœur, et il connaît toutes choses » (1Jean 3:20). 
 

«J’en suis venu à livrer mon cœur au désespoir,  

                À cause de tout le travail que j'ai fait sous le soleil » (Ecclé 2:20)… 
 

« Jusques à quand aurai-je des soucis dans mon âme, et chaque jour des chagrins dans 

mon cœur? Jusques à quand mon ennemi s'élèvera-t-il contre moi? » (Psa 13:3). 
 

Avant chacun de nous peut se réconcilier avec Dieu et frères humains, on doit s’asseoir, 

revoir leur mode de vie de tous les angles, puis commencer par se pardonner et de faire la 



paix avec leur passé afin de ne pas gâcher le présent et l'avenir. Je ne dis pas trouver des 

excuses pour justifier les actions et les activités on choisit de s’engager dans. Les efforts 

les plus difficiles tout être humain peut se faire face dans sa vie sont de trouver 

analytiquement et objectivement un moyen de se pardonner. Chaque être humain, 

profondément à l'intérieur, rêve rêves pieux qui étaient et peut-être ne deviendront pas 

réalité, alors il/elle devient conscient de son échec et beaucoup un temps attribut lacunes à 

la chance tels: si j’ai étudié et obtenu un diplôme avec ce degré dans ce domaine, j’aurai 

une position distinguée et je serais riche; si j’ai épousé tel et telle, je serais heureux et 

rendre les gens jaloux; si je suis né dans cette famille, dans ce pays ou dans cette religion; 

si j’ai untel ou unetelle, je voudrais diriger le monde ... etc. mais le maxime dit: «Rêver 

exprime de l'ambition mais jamais construit une maison». 
 

« L'Éternel dit, en ce temps-là: «Je châtierai les hommes/femmes qui reposent sur leurs 

lies, et qui disent dans leur cœur: L'Éternel ne fait ni bien ni mal » (Soph 1:12). Maintes fois, 

nous ne pouvons pas défaire ce que nous avons déjà fait; si l'auto-pardon est le début de la 

vie dans la réalité; acceptez qui vous êtes pour améliorer vous-même et votre entourage et 

pour atteindre l'auto-guérison de tous les péchés, les pensées irréalistes, les soucis et les 

inconvénients de toute sorte. Beaucoup prétendent que leurs malheurs sont causées par 

d'autres, néanmoins, je voudrais vous rappeler que même les rois y compris Jésus ont dû 

faire des choses pour eux-mêmes que personne ne pouvait manger, boire, respirer, dormir, 

sourire ou froncer les sourcils, ressentir de la douleur ou aller à la salle de bain pour eux. 

Dieu nous appelle à nous élever de nos derrières paresseux et cesser de pleurnicher, et 

d'allumer une bougie que de maudire l'obscurité. 
 

L'idée tourne autour le fait que personne n’est pas capable de donner ce que l'on n'a pas. 

La combinaison de «Pardonner et oublier» est construite sur la compréhension d'un 

principe de bascule «donner et recevoir», bien que: «Il ya plus de bonheur à donner qu'à 

recevoir» (Act 20:35). Vous pouvez véritablement pardonner aux autres seulement par oublier 

aussi, ce qui se traduira en vous pardonnant vous-même. Personne ne peut regarder l'autre 

dans les yeux et dire: «Je te pardonne», quand au fond à l'essence, ils n’ont pas nettoyé 

leurs cœurs et leurs esprits de leur propre sentiment de culpabilité, de la faiblesse et de 

l'échec, par eux pardonnant eux-mêmes d'abord. Avez-vous déjà essayé de prier pour 

quelqu'un que vous détestez, n’aimez pas, abhorrez ou vous a offensé selon le 

commandement de Jésus: « Aimez vos ennemis, bénissez ceux qui vous maudissent, faites 

du bien à ceux qui vous haïssent, et priez pour ceux qui vous maltraitent et qui vous 

persécutent » (Matt 5:43-44), puis, si vous l'avez fait, vous avez plu votre Seigneur et fait sa 

volonté et appris à pardonner vous-même? Nous pouvons conclure de ce qui suit que le 

pardon et la charité début à la maison: 
 

« Si quelqu'un n'a pas soin des siens, et principalement de ceux de sa famille, il a renié la 

foi, et il est pire qu'un infidèle » (1Tim 5:8)… 
 

« Car, lorsque nous étions encore sans force, Christ, au temps marqué, est mort pour des 

impies. A peine mourrait-on pour un juste; quelqu'un peut-être mourrait-il pour un 

homme de bien. Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions 

encore des pécheurs, Christ est mort pour nous » (Rom 5:6-8)… 
 

«Ils font profession de connaître Dieu, mais ils le renient par leurs œuvres, étant 

abominables, rebelles, et incapables d'aucune bonne œuvre » (Tit 1:16)… 
 

« Il doit redresser avec douceur les adversaires, dans l'espérance que Dieu leur donnera 

la repentance pour arriver à la connaissance de la vérité » (2Tim 2:25). 
 

 

Ainsi que les conseils de saint François de Sales: «Traitez votre cœur avec douceur et avec 

amour, le soulevant quand il tombe et le désirant ardemment pour sa perfection». 
 

« Car chacun portera son propre fardeau » (Gal 6:5). 
 

4. La DÉFAILLANCE de CHARITE envers les AUTRES 

          Le PARDON et La RECONCILIATION BIBLIQUES 
 

« L'amour ne fait point de mal au prochain:  

                L’amour est donc l'accomplissement de la loi » (Rom 13:10). 
 

Le mot Charité englobe main dans la main tous les actes de l'amour et la miséricorde 

chrétiennes. Le christianisme est surnommé en le monde entier comme la «religion» de 

l'Amour et de la Miséricorde parce que tout ce que Dieu et Jésus font était et est de l'amour 



inconditionnel, de la miséricorde infinie et de la compassion abondante. En dépit des 

lacunes et même massacres de dirigeants chrétiens au cours des siècles, le christianisme 

reste le seul phare de l'amour bon et fraternel. La charité, la foi et l'espoir chrétien sont la 

base de toutes les doctrines du Nouveau Testament où Jésus par la grâce non par la loi 

réduit d'environ 613 commandements à seulement deux, qui sont résumées comme suit: 
 

1) « Si vous aimez l'Éternel, votre Dieu, et si vous le servez de tout votre cœur et de toute 

votre âme… Si vous marchez dans toutes ses voies… Tu aimeras ton prochain comme 

toi-même… Aimez vos ennemis, bénissez ceux qui vous maudissent, faites du bien à 

ceux qui vous haïssent, et priez pour ceux qui vous maltraitent et qui vous persécutent. 

afin que vous soyez fils de votre Père qui est dans les cieux; car il fait lever son soleil 

sur les méchants et sur les bons, et il fait pleuvoir sur les justes et sur les injustes… Il 

n'y a pas d'autre commandement plus grand que ceux-là » (Deut 11:13; Josh 22:5, Matt 22:39; 5:44-45;  

Mar 12:31). 
 

2) Pour accomplir tout ce qui précède, Jésus nous a demandé de commencer par nous-

mêmes et de se conformer à son commandement « En effet, les commandements: «Tu 

ne commettras point d'adultère, tu ne tueras point, tu ne déroberas point, tu ne 

convoiteras point, et ceux qu'il peut encore y avoir, se résument dans cette parole: « Tu 

aimeras ton prochain (tout les créatures de Dieu) comme toi-même » (Rom 13:9). La confession est au 

cœur de la foi et de l'amour que sans reconnaître que nous sommes pécheurs et ont 

besoin d'un Sauveur, nous ne sommes ni capable d'exercer toute foi, ni de donner ou de 

recevoir de l'amour. 

 

«Que celui/celle de vous qui est sans péché;  

               Jette le premier la pierre contre elle/lui » (Jean 8:7) 
 

« Hypocrite, ôte premièrement la poutre de ton œil,  

               Et alors tu verras comment ôter la paille de l'œil de ton frère/sœur » (Matt 7:5). 
 

3) La Procédure nécessaire pour COMPRENDRE et pour se CONFORMER: 
 

« Faites accueil à celui/celle qui est faible dans la foi,  

   Et ne discutez pas sur les opinions » (Rom 14:1). 
 

« Personne n'a jamais vu Dieu; si nous nous aimons les uns les autres,  

   Dieu demeure en nous, et son amour est parfait en nous » (1Jean 4:12). 
 

« Mais si, pour un aliment, ton frère/sœur est attristé, tu ne marches plus selon 

l'amour: ne cause pas, par ton aliment, la perte de celui/celle pour lequel/laquelle 

Christ est mort » (Rom 14:15). 
 

« Le faible périra par ta connaissance, le frère/la sœur pour lequel/laquelle  

Christ est mort ? » (1Cor 8:11). 
 

 
 

Pour que nous puissions mieux comprendre le PARDON & la RÉCONCILIATION, 

passons en revue ce que les principes de la Bible disent en termes clairs dépourvus de toute 

ambiguïté du sens ou du but: 
 

A- Le PARDON de Dieu est CONDITIONNEL: 
 

La Bible dit que l'amour de Dieu est INCONDITIONNEL comme témoigné par: « Dieu 

est Amour » (1Jean 4:16) et « Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son Fils unique, afin 

que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la vie éternelle. Dieu, en effet, 

n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour qu'il juge le monde, mais pour que le monde 

soit sauvé par lui » (Jean 3:16-17) parmi beaucoup d’autres ; mais son PARDON est 

définitivement CONDITIONNELLE et EXIGEANT fondé sur la réciprocité, non pas 

de la «Loi» d'une «Œil pour œil, dent pour dent, main pour main, pied pour pied» mais sur 

le «Grâce» Miséricordieuse comme vous voudrez constater plus tard dans ce chapitre 

dans cette étude et vous pouvez vérifier auprès de sa validité dans le passage suivant et 

celles qui suivent: 
 

« Et, lorsque vous êtes debout (assis, couché, marchant, travaillant, mangeant, buvant, dormant, etc.) faisant 

votre prière, si vous avez quelque chose contre quelqu'un, pardonnez, afin que votre Père 

qui est dans les cieux vous pardonne aussi vos offenses. 

Mais si vous ne pardonnez pas, votre Père qui est dans les cieux ne vous pardonnera pas 

non plus vos offenses » (Mar 11:25-26). 
 



B- Sommes-nous à pardonner n’importe quel type d'infraction? 
 

La réponse est certainement «oui» dictée par les paroles de Jésus sur la Croix de HONTE: 

« Père, pardonne-leur, car ils ne savent ce qu'ils font » (Luc 23:34)… et par l'exhortation de 

Paul qualifiant la déclaration de Jésus dans Matt 5:44: « S'il est possible, autant que cela 

dépend de vous, soyez en paix avec tous les hommes. Ne vous vengez point vous-mêmes, 

bien-aimés, mais laissez agir la colère; car il est écrit: «A MOI SEUL LA 

VENGEANCE, A MOI SEUL LA RETRIBUTION», dit le Seigneur. Mais si ton 

ennemi a faim, donne-lui/elle à manger; s'il/elle a soif, donne-lui/elle à boire; car en 

agissant ainsi, ce sont des charbons ardents que tu amasseras sur sa tête. Ne te laisse pas 

vaincre par le mal, mais surmonte le mal par le bien » (Rom 12:18-21). Le fait que nous devons le 

faire pour nos «ennemis» rend la réponse doublement un «oui» retentissant. Ce sont les 

critères bibliques par les paroles de Dieu: 
 

Dans la prière «Notre Père» que Jésus nous a appris à répéter: «Pardonne-nous nos 

péchés, car nous aussi nous avons (déjà) pardonné à quiconque nous offense (l’exacte mot dans 

l'original grec et non les traductions)» (Luc 11:4), et non nous pardonnons ou allons pardonner. Jésus n'a pas 

dit que je vais pardonner vos péchés, dont il en était proprement capable, mais il mourut le 

premier sur la Croix et nous a pardonné déjà par son amour inconditionnel pour expier nos 

péchés, passés, présents et futurs. Il est assez surprenant de voir des gens prier le «Notre 

Père» et recevoir la communion quand tout le monde sait qu'ils détestent leur frère/sœur, 

prochains et ceux qui sont en désaccord avec eux ou ceux qui ne suivent pas ou 

n’acceptent pas leurs styles de vie. Sommes-nous de tout cœur à la place de tiédeur 

pardonner espérant pour expier notre colère et notre haine continue, au mépris et la 

désobéissance flagrante au commandement de Dieu? 
 

Vous pourriez dire que nous sommes des êtres humains et les humains peuvent supporter 

et pardonner et oublier et tourner l'autre joue à certain point. Jésus comprend que certains 

étrangers nous ont fait mal, on peut les éviter, mais puisque la plupart de notre chagrin 

vient de notre entourage proche famille, amis et connaissances, il est très difficile d'ignorer 

et éviter. Je suis d'accord avec vous, mais Jésus et ses apôtres n'ont pas dit de ne pas se 

mettre en colère, se sentir mal et réagir comme ils donnent la bonne façon de gérer nos 

frères, sœurs et voisins comme le Christ: 
 

« Que votre parole soit toujours accompagnée de grâce, assaisonnée de sel,  

Afin que vous sachiez comment il faut répondre à chacun » (Col 4:6). 
 

« Avant tout, ayez les uns pour les autres une ardente charité, car La charité couvre une 

multitude de péchés. Exercez l'hospitalité les uns envers les autres, sans murmures. 

Comme de bons dispensateurs des diverses grâces de Dieu, que chacun de vous mette au 

service des autres le don qu'il a reçu… Bien-aimés, ne soyez pas surpris, comme d'une 

chose étrange qui vous arrive, de la fournaise qui est au milieu de vous pour vous 

éprouver » (1Pie 4:8-10, 12). 
 

« Mais maintenant, renoncez à toutes ces choses, à la colère, à l'animosité, à la 

méchanceté, à la calomnie, aux paroles déshonnêtes qui pourraient sortir de votre 

bouche » (Col 3:8). 
 

« Si vous vous mettez en colère, ne péchez point; que le soleil ne se couche pas sur votre 

colère, et ne donnez pas accès au diable » (Eph 4:26-27). 
 

« N'impose les mains à personne avec précipitation, et ne participe pas aux péchés 

d'autrui; toi-même, conserve-toi pur » (1Tim 5:22). 
 

« Mais exhortez-vous les uns les autres chaque jour, aussi longtemps qu'on peut dire: 

Aujourd'hui ; afin qu'aucun de vous ne s'endurcisse par la séduction du péché » (Héb 3:13).  
 

« Prenez garde à vous-mêmes. Si ton frère/sœur a péché, reprends-le/la; et, s'il/elle se 

repent, pardonne-lui/elle. Et s'il/elle a péché contre toi sept fois dans un jour et que sept 

fois il/elle revienne à toi, disant: «Je me repens, tu lui/la pardonneras » (Luc 17:3-4). 
 

« Alors Pierre s'approcha de lui, et dit: «Seigneur, combien de fois pardonnerai-je à mon 

frère/sœur, lorsqu'il/elle péchera contre moi? Sera-ce jusqu'à sept fois?» Jésus lui dit: «Je 

ne te dis pas jusqu'à sept fois, mais jusqu'à septante fois sept fois » (Matt 18:21-22). 
 

« Car la loi a été donnée par Moïse («Tu ne jetteras aucun regard de pitié: œil pour œil, dent pour 

dent, main pour main, pied pour pied» Deut 19 :21), mais la grâce et la vérité («Vous avez appris qu'il a 

été dit: œil pour œil, et dent pour dent.  Mais moi, je vous dis de ne pas résister au méchant. Si quelqu'un 



te frappe sur la joue droite, présente-lui aussi l'autre» Matt 5:38-39) sont venues par Jésus Christ » (Jean 

1:17). 
 

« Aimant mieux être maltraité avec le peuple de Dieu que d'avoir pour un temps la 

jouissance du péché » (Héb 11:25).  
 

« Nous donc aussi, puisque nous sommes environnés d'une si grande nuée de témoins, 

rejetons tout fardeau, et le péché qui nous enveloppe si facilement, et courons avec 

persévérance dans la carrière qui nous est ouverte » (Héb 12:1).  
 

« Mais si nous marchons dans la lumière, comme il est lui-même dans la lumière, nous 

sommes mutuellement en communion, et le sang de Jésus son Fils nous purifie de tout 

péché » (1Jean 1:7). 
 

Partie VII 
 

LA FIDÉLITÉ DE DIEU 
 

(Ce chapitre de cette étude est conçu comme une synopsis du sujet et contient peu de passages bibliques répétés) 
 

« Ne crains point, petit troupeau;  

            Car votre Père a trouvé bon de vous donner le royaume » (Luc 12:32)… 
 

«Si quelques-uns n'ont pas cru, leur incrédulité anéantira-t-elle la fidélité de Dieu » (Rom 3:3)… 
 

« Si nous sommes infidèles, il demeure fidèle, car il ne peut se renier lui-même » (2Tim 2:13)… 
 

     « Là où il y a pardon des péchés, il n'y a plus d'offrande pour le péché » (Héb 10:18)…  
 

« Que dirons-nous donc à l'égard de ces choses?  

                     Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous? » (Rom 8:31)… 
 

« Toute arme forgée contre toi sera sans effet;  

Et toute langue qui s'élèvera en justice contre toi, tu la condamneras » (Isa 54:17). 
 

Après cet exposé long et détaillé, dont j’espère que vous allez considérer comme un cours 

intensif sur la lecture et la compréhension des lettres d'amour de Dieu le Père et de Jésus si 

vous avez l’intention de marcher avec Dieu. On pourrait dire: «Il est très difficile d'être un 

vrai chrétien», surtout après avoir entendu ces versets des chaires de dénominations de 

condamnation: « Il (Dieu) se souvint qu'ils (les humains) n'étaient que chair, un souffle qui s'en 

va et ne revient pas » (Psa 78:39), « Pourquoi m'appelez-vous Seigneur, Seigneur, et ne faites-

vous pas ce que je dis? » (Luk 6:46), et « Nous savons que Dieu n'exauce point les pécheurs; 

mais, si quelqu'un l'honore et fait sa volonté, c'est celui/celle là qu'il l'exauce » (Jean 9:31). 

Rappelons-nous que: «Nous n’avons rien apporté dans ce monde, et il est certain que nous 

en pouvons rien emporter » (1Tim 6:7) sauf nos bonnes œuvres pour la gloire de Dieu seul: «Il 

en est ainsi de la foi, si elle n'a pas les œuvres, elle est morte en elle-même» (Jac 2:17), pas que 

nos œuvres nous gagnent le salut, mais de démontrer notre foi inébranlable et notre 

volonté de servir et de se conformer à produire des bons fruits. 
 

Mais prends courage et jamais tomber dans le désespoir de l'amour et de la miséricorde 

inconditionnelle et infinie de Dieu, et dire avec audace: « Le Seigneur est mon aide, je ne 

craindrai pas ce que l'homme doit le faire à moi » (Héb 13:6), parce que Jésus nous rassure 

une fois de plus: « Rassurez-vous, c'est moi; n'ayez pas peur… Prends courage, mon fils/ 

ma fille, tes péchés te sont pardonnés » (Matt 14:27, 9:2), « Toutefois, dans sa miséricorde, il 

pardonne l'iniquité et ne détruit pas; il retient souvent sa colère et ne se livre pas à toute 

sa fureur » (Psa 78:38), et « Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir 

ferme contre les ruses du diable » (Eph 6:11). 

 

Permettez-moi humblement et avec la grâce de Dieu vous présenter à votre vrai 

christianisme selon la Parole de Dieu inaltérée: « Afin que nous soyons encouragés 

ensemble au milieu de vous par la foi qui nous est commune, à vous et à moi… Ne doute 

point, par incrédulité, au sujet de la promesse de Dieu; mais être fortifié par la foi, 

donnant gloire à Dieu » (Rom 1:12, 4:20): 
 

« Vous, petits enfants, vous êtes de Dieu, et vous les avez vaincus (Les mondes),  

Parce que celui (Le Saint Esprit) qui est en vous  

              Est plus grand que celui (Satan) qui est dans le monde » (1Jean 4:4). 
 

Nous sommes les fils et filles d'un Dieu très puissant, jaloux mais encore très  

compatissant: « Voyez quel amour le Père nous a témoigné, pour que nous soyons appelés 

enfants de Dieu. Et nous le sommes. Si le monde ne nous connaît pas, c'est qu'il ne l'a pas 

connu » (1Jean 3:1), et: « Car celui qui sanctifie et ceux qui sont sanctifiés sont tous issus d'un 



seul. C'est pourquoi il n'a pas honte de les appeler frères/sœurs » (Héb 2:11), puis nous avons 

été rachetés, justifiés et sanctifiés par le sang précieux de son Fils pour la vie éternelle: 

« Vous avez été lavés (par son sang), mais vous avez été sanctifiés (par son sacrifice), mais vous avez été 

justifiés (par sa Grâce) au nom du Seigneur Jésus Christ, et par l'Esprit de notre Dieu… à ceux 

qui ont été sanctifiés en Jésus Christ, appelés à être saints… afin que tu leur ouvres les 

yeux, pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière et de la puissance de Satan à Dieu, 

pour qu'ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et l'héritage avec les 

sanctifiés » (1Cor 6:11, 1:2; Act 26:18). 
 

Nous étions: « Sanctifiés par l'Esprit Saint… Nous connaissons que nous demeurons en 

lui, et qu'il demeure en nous, en ce qu'il nous a donné de son Esprit » (Rom 15:16; 1Jean 4:13), avec 

l’assurance de: « Et mon Dieu pourvoira à tous vos besoins selon sa richesse, avec gloire, 

en Jésus Christ » (Phil 4:19), de vivre cette vie pieuse et avoir cette FOI de confiance 

inébranlable afin que, pour être en mesure d’: « Approcher avec assurance du trône de la 

grâce afin d'obtenir miséricorde et de trouver grâce, pour être secourus dans nos 

besoins » (Héb 4:16), alors nous serons appelés: « Heureux ceux dont les iniquités sont 

pardonnées, Et dont les péchés sont couverts » (Rom 4:7). 
 

Quel Dieu trinitaire génial, miséricordieux et aimant que nous avons. Regardez ce que 

Jésus a promis et promet encore de toujours faire:  
 

« Contentez-vous de ce que vous avez; car  

Dieu lui-même a dit: «Je ne te délaisserai point, et je ne t'abandonnerai point » (Héb 13:5).  
 

«Celui qui vous a appelés est fidèle, et c'est lui qui le fera (tout ce qu’il a promis) » (1The 5:24)… 
 

Partie VIII 
 

La PUISSANCE de la FOI 
 

« Si quelqu'un entend mes paroles et ne les croit point, ce n'est pas moi qui le juge; car 

je suis venu non pour juger le monde, mais pour sauver le monde » (Jean 12:47). 
 

« Un seul est législateur et juge, c'est celui qui peut sauver et perdre;  

Mais toi, qui es-tu, qui juges le prochain? » (Jac 4:12). 
 

Toutes les œuvres que Dieu nous demande de faire sont simplement initiées, planifiées et 

exécutées par l'amour. Saviez-vous que, par la foi et l'amour, après nous croyons, nous 

allons: « Revêtir l'homme nouveau, créé selon Dieu dans une justice et une sainteté que 

produit la vérité… et ayant revêtu l'homme nouveau, qui se renouvelle, dans la 

connaissance, selon l'image de celui qui l'a créé… sachant que notre vieil homme a été 

crucifié avec lui, afin que le corps du péché fût détruit, pour que nous ne soyons plus 

esclaves du péché » (Eph 4:24; Col 3:10;  Rom 6:6). 
 

Nous devenons sauveurs trop comme notre Sauveur Jésus et nous aurons le pouvoir 

comme l'homme Jésus pour aider à couvrir et de pardonner une multitude de péchés quand 

nous pardonnons aux autres? Ne soyez pas surpris d'entendre cela et remettre en question 

comme non-croyants: «Qui peut pardonner les péchés, mais Dieu seul?» parce que c’était 

le seul et unique ministère de Jésus et notre ministère représenté par la Croix et par: « Tu 

aimeras ton Seigneur Dieu et votre prochains », confirmant: « Afin que vous sachiez que le 

Fils de l'homme a sur la terre le pouvoir de pardonner les péchés » (Mar 2 :7, 10), comme vous 

pouvez le vérifier de ce qui suit: 
 

« Qu’il sache que celui qui ramènera un pécheur de la voie où il s'était égaré sauvera une 

âme de la mort et couvrira une multitude de péchés…la prière de la foi sauvera le 

malade, et le Seigneur le relèvera; et s'il a commis des péchés, il lui sera 

pardonné…Avant tout, ayez les uns pour les autres une ardente charité, car la charité 

couvre une multitude de péchés » (Jac 5:20, 5:15; 1Pie 4:8). 
 

Partie IX 
 

En tant que CROYANTS: «Qui Sommes-nous dans les YEUX De DIEU?» 
 

1- C’est ce que Jésus nous a mérité par 

Son Incarnation, sa Souffrance, sa Mort sur la Croix et sa Résurrection: 
 

- « Car ils/elles ne pourront plus mourir, parce qu'ils/elles seront semblables aux anges, 

et qu'ils/elles seront fils/filles de Dieu, étant fils/filles de la résurrection » (Luc 20:36). 
 



- « Or, si nous sommes enfants, nous sommes aussi héritiers: héritiers de Dieu, et 

cohéritiers de Christ, si nous souffrons avec lui, afin d'être glorifiés avec lui » (Rom 8:17). 
 

- « C'est pourquoi il (Jésus) n'a pas honte de les appeler frères/sœurs » (Héb 2:11).  
 

- « Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie (Jésus)  pour ses amis » (Jean 15:13). 
 

- « Nous faisons donc les fonctions d'ambassadeurs pour Christ, comme si Dieu exhortait 

par nous » (2Cor 5:20). 
 

- « Vous avez été lavés, mais vous avez été sanctifiés, mais vous avez été justifiés au nom 

du Seigneur Jésus Christ, et par l'Esprit de notre Dieu » (1Cor 6:11). 
 

- « Rendez grâces au Père, qui vous a rendus capables d'avoir part à l'héritage des saints 

dans la lumière » (Col 1:12). 

- « Jésus dit qu’il a dit: «Vous êtes des dieux » (Jean 10:34) (dans le concept où Dieu a devenu un homme 

et l'homme a été élevé à être l'enfant de Dieu, et aussi dans le concept de ce verset : «L'Éternel Dieu dit: «Voici, 

l'homme est devenu comme l'un de nous, pour la connaissance du bien et du mal. Empêchons-le maintenant 

d'avancer sa main, de prendre de l'arbre de vie, d'en manger, et de vivre éternellement» (Gen 3 :22). 
 

2- Basé sur: 
 

« Christ aussi a souffert une fois pour les péchés, lui juste pour des injustes, afin de 

nous amener à Dieu, ayant été mis à mort quant à la chair, mais ayant été rendu 

vivant quant à l'Esprit » (1Pie 3:18). 
 

« Tous ceux que le Père me donne viendront à moi, et je ne mettrai pas dehors 

celui/celle qui vient à moi…Nul ne peut venir à moi, si le Père qui m'a envoyé ne 

l'attire; et je le ressusciterai au dernier jour…Ce n'est pas vous qui m'avez choisi; mais 

moi, je vous ai choisis, et je vous ai établis, afin que vous alliez, et que vous portiez du 

fruit, et que votre fruit demeure, afin que ce que vous demanderez au Père en mon nom, 

il vous le donne…Pour nous, nous l'aimons, parce qu'il nous a aimés le premier » (Jean 

6:37, 44; 15:16; 1Jean 4:19). 
 

3- Pourvu que nous nous conformons et être de vrais DISCIPLES: 
 

« Si quelqu'un vient à moi, et s'il/elle ne hait pas son père, sa mère, sa femme, ses 

enfants, ses frères, et ses sœurs, et même à sa propre vie, il/elle ne peut être mon 

disciple. Et quiconque ne porte pas sa croix, et ne me suis pas, ne peut être mon 

disciple. Car, lequel/laquelle de vous, s'il/elle veut bâtir une tour, ne s'assied d'abord 

pour calculer la dépense et voir s'il a de quoi la terminer?…  Ainsi donc, quiconque 

d'entre vous ne renonce pas à tout ce qu'il possède ne peut être mon disciple… Aimez-

vous les uns les autres; comme je vous ai aimés, vous aussi, aimez-vous les uns les 

autres. A ceci tous connaîtront que vous êtes mes disciples, si vous avez de l'amour les 

uns pour les autres… Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes vraiment mes 

disciples; vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous affranchira» (Luc 14: 26-28, 33; Jean 13:34-35, 

8:31-32). 

 

Partie X 
 

UN NOUVEAU DÉPART 
 

L’ESPOIR 
 

«Il est bon qu'un homme/femme devrait à la fois 
        Espérer et Attendre en silence pour le salut du Seigneur » (Lam 3:26)… 
 

           « Christ en vous, l'espérance de la gloire » (Col 1:27)… 
 

« Mais ils disent: «Il n y a  d’espoir! Car nous suivrons nos pensées, Nous agirons 

chacun selon les penchants de notre mauvais cœur » (Jer 18:12)… 
 

«C'est pourquoi je vous dis: «Tout ce que vous demanderez en priant,  

                  Croyez que vous l'avez reçu, et vous le verrez s'accomplir » (Mar 11:24). 
 

« Car votre Père sait de quoi vous avez besoin, avant que vous le lui demandiez » (Matt 6:8). 
 

« Car Dieu a mis dans leurs cœurs d'exécuter son dessein et d'exécuter un même 

dessein… jusqu'à ce que les paroles de Dieu soient accomplies » (Apoc 17:17). 
 

Plus tôt, j’ai cité ce verset « Et maintenant demeurent: la foi, l'espérance, la charité, ces 

trois choses, mais la plus grande d'entre elles est la charité » (1Cor 13:13). J’ai couvert l’amour 

et la foi avec beaucoup de détails, et maintenant il est approprié de parler de «L'ESPOIR» 

pour compléter le triangle, parce que la charité et la foi sont mortes sans ESPOIR. 
 



Avez-vous jamais demandé pourquoi, avant de guérir les nombreux malades, les 

impuissants, les aveugles, les boiteux, les paralytiques et les gens morts au cours de son 

ministère, Jésus demandait combien de temps la maladie était, comme avec les estropiés à 

la piscine de Bethesda, 38 années (John 5:3), l'aveugle, depuis la naissance (Jean 9:19, 32), un autre 

aveugle, 18 ans, la femme malade avec perte de sang, 12 ans (Matt 9:20), Lazare mort, quatre 

jours (John 11), puis l'autre Lazare, le mendiant qui mendiait toute sa vie, attendu sur Dieu, et 

il a été récompensé le ciel (Luc 16)? 
 

La réponse est résumée dans ce verset: « Espère en l'Éternel! Fortifie-toi et que ton cœur 

s'affermisse! Espère en l'Éternel » (Psa 27:14), en d'autres termes, n’importe comment grand 

nos luttes spirituelles, nos finances, nos problèmes émotionnelle et/ou conjugaux, etc., si 

nous attendons au Seigneur avec espoir, il nous aidera à surmonter dans sa volonté parfaite 

et à son temps prévus. 
 

Laissez-nous ensemble lisons ce que Dieu promet dans sa Providence pour nous de vivre 

dans l'espérance et obtenir miséricorde en cas de besoin. Il dit que quand tout va mal, 

même quand: « Vous êtes réduit à rien, je, ton Seigneur aimant, je suis à quelque chose: 

j’ai préparé une table avant de vous en présence de vos ennemis ... et même dans le désert 

de vos circonstances et problèmes » (Psa 23:5, 78:19), pour nous de parler fort: « Béni soit Dieu, 

le Père de notre Seigneur Jésus Christ, le Père des miséricordes et le Dieu de toute 

consolation » (2Cor 1:3). 
 

Parce que pendant que nous nous sentons mal lutter: «Espérant contre toute Espérance 

(pas de lumière au bout du tunnel, mais nous quand même) encore croyions dans l'espoir ... Confie-

toi en l'Éternel, et pratique le bien… Recommande ton sort à l'Éternel, mets en lui ta 

confiance, et il agira… Quiconque a cette espérance en lui se purifie, comme lui-même est 

pur… sorte que votre foi et votre espérance reposent sur Dieu » (Rom 4:18, Psa 37:3, 5; 1John 3:3; 1Pet 

1:21)… 
« Lesquelles reposent sur l'espérance de la vie éternelle, promise dès les plus anciens 

temps…nous rappelant sans cesse l'œuvre de votre foi, le travail de votre charité, et la 

fermeté de votre espérance en notre Seigneur Jésus Christ, devant Dieu notre Père…Mais 

nous qui sommes du jour, soyons sobres, ayant revêtu la cuirasse de la foi et de la charité, 

et ayant pour casque l'espérance du salut (sur terre et plutôt en ciel)… Car: Notre Seigneur Jésus 

Christ lui-même, et Dieu notre Père, qui nous a aimés, et qui nous a donné par sa grâce 

une consolation éternelle et une bonne espérance… Car c'est en espérance que nous 

sommes sauvés. L'espérance qu'on voit n'est plus espérance: ce qu'on voit, peut-on 

l'espérer encore? Mais si nous espérons ce que nous ne voyons pas, nous l'attendons avec 

persévérance » (Tit 1:2; 1The 1:3, 5:8; 2The 2:16; Rom 8:24-25). 

 

Dieu nous enseigne que par la patience, nous atteignons à travers la soumission et l'espoir, 

surtout si nous: « Faisons de l'Éternel nos délices, Et il nous donnera ce que notre cœur 

désire » (Psa 37:4), car: « La persévérance est la victoire (justifiée), dans l'épreuve, et cette victoire 

l'espérance. Or, l'espérance ne trompe point, parce que l'amour de Dieu est 

répandu dans nos cœurs par le Saint Esprit qui nous a été donné…tout ce qui a été écrit 

d'avance l'a été pour notre instruction, afin que, par la patience, et par la consolation 

que donnent les Écritures, nous possédions l'espérance …Réjouissez-vous en 

espérance. Soyez patients dans l'affliction. Persévérez dans la prière…Et notre 

espérance à votre égard est ferme, parce que nous savons que, si vous avez part aux 

souffrances, vous avez part aussi à la consolation…Qui est, en effet, notre espérance, 

ou notre joie, ou notre couronne de gloire?... c'est de la foi que nous attendons, par 

l'Esprit, l'espérance de la justice » (Rom 5:4-5, 15:4, 12:12, 2Cor 1:7, 1The 2:19, Gal 5:5). 

 

Comme des vrais croyants, nous sommes de la maison de Dieu et il n’abandonnera jamais 

ou nous laissera sans aide, alors: « Je ne vous laisserai pas orphelins, je 
viendrai à vous » (Jean 14:18), et: « Qu'il illumine les yeux de votre cœur, pour que vous 

sachiez quelle est l'espérance qui s'attache à son appel, quelle est la richesse de la gloire 

de son héritage qu'il réserve aux saints… afin que, justifiés par sa grâce, nous devenions, 

en espérance, héritiers de la vie éternelle…mais Christ l'est comme Fils sur sa maison; et 

sa maison, c'est nous, pourvu que nous retenions jusqu'à la fin la ferme confiance et 

l'espérance dont nous nous glorifions…Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de 

toute joie et de toute paix dans la foi, pour que vous abondiez en espérance, par la 

puissance du Saint Esprit » (Eph 1:18, Tit 3:7, Héb 3:6, Rom 15:13). 

 



Ensuite, nous pouvons crier de joie: « Nous glorifions même des afflictions, sachant que 

l'affliction produit la persévérance… Aussi mon cœur est dans la joie, et ma langue dans 

l'allégresse; et même ma chair reposera avec espérance… qui nous devons d'avoir eu par 

la foi accès à cette grâce, dans laquelle nous demeurons fermes, et nous nous glorifions 

dans l'espérance de la gloire de Dieu » …et nous devenons des témoins par: « Sanctifiant 

dans nos cœurs Christ le Seigneur, étant toujours prêts à nous défendre, avec douceur et 

crainte, devant quiconque nous demande raison de l'espérance qui est en nous… Grâces 

soient rendues à Dieu, qui nous fait toujours triompher en Christ, et qui répand par nous 

en tout lieu l'odeur de sa connaissance » (Rom 5:3, Act 2:26, Rom 5:2,1Pet 3:15, 2Cor  2:14).  
 

« Jésus m'a dit: «Ma grâce te suffit, car ma puissance s'accomplit dans la faiblesse. Je 

me glorifierai donc bien plus volontiers de mes faiblesses, afin que la puissance de 

Christ repose sur moi » (2Cor 12:9). 
 

Ils disent: «Le malheur et les troubles viennent rarement seuls», ce qui est vrai de dire 

applicable à tous et chacun d'entre nous, mais l'autre dicton nous donne la réponse à la 

première: «Après avoir vu et réalisé la misère des autres, le vôtre devient plus léger». La 

Bible est pleine des souffrances et des luttes des peuples et des saints de Dieu: et deux 

prophètes éminents viennent à l'esprit si nous lisons leurs histoires et nous devrions en 

apprendre beaucoup, à savoir Job, à partir de laquelle nous avons eu le dicton: «O patience 

de Job» et Jérémie avec ses deux livres de la Bible, étonnamment assez le second est 

appelé les «Lamentations». Job a été dépouillé par Satan avec la permission de Dieu de 

tous ses biens, y compris la mort de ses 10 enfants en même temps et s’est infligé par la 

lèpre et Jérémie a tant souffert du mal et de calamités, et Isaïe a été cousu en deux. Sans 

oublier tous les apôtres, sauf Jean le bien-aimé, avec Paul et quelques disciples qui étaient 

pendus, crucifiés ou tués. 
 

Maintes fois, nous sentons et bêtement disons que Dieu nous teste et nous tente ou nous 

avons de nombreuses croix ou nous n’avons aucune chance, mais Jacques nous assure de 

l'inexistence de telle pratique et nous donne la recette pour une bonne vie chrétienne: 
 

« Que personne, lorsqu'il/elle est tenté, ne dise: «C'est Dieu qui me tente. Car Dieu ne 

peut être tenté par le mal, et il ne tente lui-même personne. Mais chacun est tenté quand 

il/elle est attiré et amorcé par sa propre convoitise. Puis la convoitise, lorsqu'elle a conçu, 

enfante le péché; et le péché, étant consommé, produit la mort… Sachez-le, mes 

frères/sœurs bien-aimés. Ainsi, que tout homme/femme soit prompt à écouter, lent à 

parler, lent à se mettre en colère; car la colère de l'homme n'accomplit pas la justice de 

Dieu. C'est pourquoi, rejetant toute souillure et tout excès de malice, recevez avec douceur 

la parole qui a été planté en vous, et qui peut sauver vos âmes. Mettez en pratique la 

parole, et ne vous bornez pas à l'écouter, en vous trompant vous-mêmes par de faux 

raisonnements. Car, si quelqu'un/une écoute la parole et ne la met pas en pratique, il/elle 

est semblable à un homme/femme qui regarde dans un miroir son visage naturel, et qui, 

après s'être regardé, s'en va, et oublie aussitôt quel il/elle était. Mais celui/celle qui aura 

plongé les regards dans la loi parfaite, la loi de la liberté, et qui aura persévéré, n'étant 

pas un auditeur oublieux, mais se mettant à l'œuvre, celui/celle-là sera heureux dans son 

activité. Si quelqu'un/une croit être religieux, sans tenir sa langue en bride, mais en 

trompant son cœur, la religion de cet homme/cette femme est vaine. La religion pure et 

sans tache, devant Dieu notre Père, consiste à: « Visiter les orphelins et les veuves dans 

leurs afflictions, et à se préserver des souillures du monde » (Jac 1:13-27). 
 

La Bible dit: «Oui, Dieu nous châtie, réprimande et frappe » (Prov 3:12; Héb 12:6) pas plus d'un 

parent terrestre pieux fait par l'amour et l’inquiétude pour les fils et les filles qu'ils aiment: 

« Et vous avez oubliez l'exhortation qui vous est adressée comme à des fils: «Mon fils/fille, 

ne méprise pas le châtiment du Seigneur, et ne perds pas courage lorsqu'il te reprend; car 

le Seigneur châtie celui/celle qu'il aime, et il frappe de la verge tous ceux qu'il reconnaît 

pour ses fils/fille. Supportez le châtiment: c'est comme des fils/filles que Dieu vous traite; 

car quel est le fils/fille qu'un père ne châtie pas? » (Héb 12:5-7).  
 

« Moi, je reprends et je châtie tous ceux que j'aime. Aie donc du zèle, et repens-toi » (Apoc 

3:19);  mais il n’abandonnera jamais, ni nous oubliera ni nous permettra de périr: « La droite 

de l'Éternel est élevée! La droite de l'Éternel manifeste sa puissance! Je ne mourrai pas, 

je vivrai, Et je raconterai les œuvres de l'Éternel. L'Éternel m'a châtié, Mais il ne m'a 

pas livré à la mort… comme inconnus, quoique bien connus; comme mourants, et voici 

nous vivons; comme châtiés, quoique non mis à mort; comme attristés, et nous sommes 



toujours joyeux; comme pauvres, et nous en enrichissons plusieurs; comme n'ayant rien, et 

nous possédons toutes choses » (Psa 118:16-18; 2Cor 6:9-10). 

 

Même en tant que chrétiens, nous renouvelons les vœux et les promesses de nos baptêmes 

et confirmations qui ont été souvent exprimé par nos parents à l'époque, et redevenir 

enfants de Dieu, héritiers avec le Christ, surtout après sachant maintenant la vérité et la 

raison de l'espérance en nous, et nous acceptons l'invitation de Jésus aujourd'hui et lui 

demandons humblement et sincèrement à venir dans nos cœurs comme un ami, frère, 

Seigneur et Sauveur et vivre sa vie à travers nous (1Jean 4:9) pour nous donner la paix du 

corps, cœur et esprit, parce qu'il a dit: 
 

« Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos. 

Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de 

cœur; et vous trouverez du repos pour vos âmes. Car mon joug est doux, et mon fardeau 

léger » (Matt 11:28-30). 

 

Et de notre part: « Parce que nos péchés nous sont (déjà) pardonnés à cause de son nom » 

(1Jean 2:12), laissez-nous: « Ne pas conformer au siècle présent, mais soyons transformés par 

le renouvellement de l'intelligence, afin que nous discernions quelle est la volonté de Dieu, 

ce qui est bon, agréable et parfait… ayant les regards sur Jésus, le chef et le 

consommateur de la foi (sur lequel notre foi dépend de bout en bout), et qui, en vue de la joie qui lui était 

réservée, a souffert la croix, méprisé l'ignominie, et s'est assis à la droite du trône de 

Dieu…C'est aussi pour cela qu'il peut sauver parfaitement ceux qui s'approchent de Dieu 

par lui, étant toujours vivant pour intercéder en leur faveur » (Rom 12:2; Heb 12:2, 7:25). 
 

Je voudrais humblement, en contrition et avec un cœur brisé répéter avec Paul ce qu’il a 

déclaré, et j’espère et prie que vous répétez aussi: « J'ai été crucifié avec Christ; et si je 

vis, ce n'est plus moi qui vis, c'est Christ qui vit en moi; si je vis maintenant dans la chair, 

je vis dans la foi au Fils de Dieu, qui m'a aimé et qui s'est livré lui-même pour moi » (Gal 

2:20). 
 

« C'est une parole certaine et entièrement digne d'être reçue, que Jésus Christ est venu 

dans le monde pour sauver les pécheurs, dont je suis le premier…Ce n'est pas que j'aie 

déjà remporté le prix, ou que j'aie déjà atteint la perfection; mais je cours, pour tâcher de 

le saisir, puisque moi aussi j'ai été saisi par Jésus Christ » (1Tim 1:15; Phil 3:12) faisant tous les 

efforts pieuse de vivre comme Jésus et tous les saints, afin que comme eux, vous et moi 

pouvez répéter: « Nous donc aussi, puisque nous sommes environnés d'une si grande nuée 

de témoins, rejetons tout fardeau, et le péché qui nous enveloppe si facilement, et courons 

avec persévérance dans la carrière qui nous est ouverte » (Héb 12:1) et crier avec une joie 

ineffable: « Jésus accroît et je diminue ... Je glorifie Dieu dans ma vie sur la terre: je fais 

le travail qu'il donne à moi de le faire ... Je me bats le bon combat, je suis déterminé de 

finir mon cours, et je vais toujours garder la foi » (paraphrasés Jean 3:30 & 2Tim 4:7).  
 

Et quand je rencontrerai mon Seigneur, Sauveur et Intercesseur dans le ciel après mes 

jours nommés: « Portant la parole de vie; et je pourrai me glorifier, au jour de Christ, de 

n'avoir pas couru en vain ni travaillé en vain… sachant que je recevrai du Seigneur 

l'héritage pour récompense. Je sers Christ, le Seigneur » (Phil 2:16; Col 3:24) et d'entendre de 

Seigneur: 
 

« C'est bien, bon et fidèle serviteur; tu as été fidèle en peu de chose, je te confierai 

beaucoup; entre dans la joie de ton maître » (Matt 25:21) 
 

En terminant, chers frères et sœurs dans le Christ armés de: « Je vous le dis que: «si deux 

d'entre vous se accordent sur la terre pour toute chose qu'ils demanderont, elle sera faite 

pour eux par mon Père qui est dans les cieux... Car là où deux ou trois sont réunis en mon 

nom, je suis là au milieu d'eux » (Matt 18:19-20), en conséquence, je tiens à vous assurer de 

l'amour du Christ: «Dieu, que je sers en mon esprit dans l'Évangile de son Fils, m'est 

témoin que je fais sans cesse mention de vous » (Rom 1:9) et s’il vous plaît vous aussi de prier 

pour moi afin que Dieu continue de nous accorder ses miséricordes et amour infinis. 
 

« Car ce qui fait notre gloire, c'est ce témoignage de notre conscience, que nous nous 

sommes conduits dans le monde, et surtout à votre égard, avec sainteté et pureté devant 

Dieu, non point avec une sagesse charnelle, mais avec la grâce de Dieu » (2Cor 1:12). 
 

« Dans la foi, vous êtes fermes… 

Soyez toujours joyeux.  

                            Priez sans cesse » (2Cor 1:24; 1The 5:16-17). 



 

« Que le Seigneur de la paix vous donne lui-même le paix en tout temps, de toute           

manière! Que le Seigneur soit avec vous tous » (2The 3:16). 
 

 

Partie XI 
 

Nourriture pour l’âme 
 

« Par la grâce de Dieu je suis ce que je suis,  

               Et sa grâce envers moi n'a pas été vaine » (1Cor 15:10). 
 

La prière de la sérénité: 
 

« Dieu, donne-moi la sérénité d'accepter les choses que je ne peux changer, le courage de 

changer les choses que je peux; et la sagesse d'en connaître la différence » (St-François). 
 

La Supplication de Ste Thérèse de Petite Voie 
 

« Qu'il y ait aujourd'hui la paix au sein. Que vous aurez confiance en Dieu que vous êtes 

exactement où vous êtes censés être. Que vous n’oublierez pas les possibilités infinies qui 

naissent de la foi. Que vous utiliserez ces dons que vous avez reçus, et de transmettre 

l’amour qui vous a été donnée. Que vous serez contenu en sachant que vous êtes un enfant 

de Dieu. Laissez sa présence s’installer dans vos os, et permettre à votre âme la liberté de 

chanter, danser, louer et aimer. Il est là pour chacun de nous ». 
 

Ma prière fervente pour vous que vous allez prendre le temps de lire et méditer sur le 

chapitre trois de la «Lamentations de Jérémie», où vous pourrez identifier à lui dans ses 

afflictions, ses tribulations et ses angoisses, qui ont abouti au renouvellement de son espoir 

et la confiance dans le Seigneur.  

 

Et je souhaite sincèrement que notre clergé que sème discorde puisse suivre l'exemple de 

Paul et déclarer honnêtement: "... L'autorité que le Seigneur m'a donnée c'est pour vous 

construire, non pour vous déchirer ... Nuit et jour, nous prions avec beaucoup de sincérité 

... et fournissons ce qui manque de votre foi "? (2Cor 10 :8, 13:9; 1Thes 3:10) ... Pour: «Équiper les 

saints pour les œuvres du ministère (et la vie chrétienne), pour construire le corps du 

Christ» (Eph 4:12) ... 

 

Et : « Je vous exhorte, frères/sœurs, par le nom de notre Seigneur Jésus Christ, à tenir tous 

un même langage, et à ne point avoir de divisions parmi vous, mais à être parfaitement 

unis dans un même esprit et dans un même sentiment… C'est pourquoi je me plais dans les 

faiblesses, dans les outrages, dans les calamités, dans les persécutions, dans les détresses, 

pour Christ; car, quand je suis faible, c'est alors que je suis fort… Car nous n'avons pas 

de puissance contre la vérité; nous n'en avons que pour la vérité » (1Cor 1:10; 2Cor 12:10; 13:8). 

 

J’aimerais vous laisser avec ce poème «aigre-douce» que j’ai écrit en arabe, appelé «Je 

suis pécheur», que j’ai traduit en French pour donner le contenu, mais je garde l'espoir 

parce que Dieu a promis à son arc pour continuer brillant comme son serment solennel, 

après le déluge du temps de Noé, de ne pas détruire la terre, mais la sauver avec ses 

habitants. 
 

« Je suis un pécheur » 
(Traduction de l’esprit de mon poème en Arabe) 

Je suis un pécheur et le péché déjà m’a corrodé  

Je suis un délinquant ingrat défiant le destin et la mort 

Je suis impétueux et hautain dans le giron de l'indiscrétion 

Pourtant, j’ai fait semblant d'être la victime de mauvais traitements 

J’ai abusé vicieusement, long et court, avec la religion 

Dénonçant les lois parfaites de Dieu et les gens 

Les lois de Dieu pour ses créatures sont un devoir et statuts 

Peu importe si riche ou pauvre ... Aucune différence  

Les lois de Dieu ont été mandatés garantis par la justice 

Pour redresser droit les instincts humains belligérants... 
 

J’ai semé d'épines et de ronciers avec mes propres mains 

J’ai continué à transgresser les commandements majeurs et mineurs 

Mon mal résisté médecine et s’est métastasé 

Je suis allé à Jésus, rédempteur Agneau Pascal 



Je ne sais pas ce qui m'a conduit vers l'église 

Mais je me suis retrouvé s’inclinant devant un autel 

Je me suis agenouillé ne sachant même pas comment prier 

Pourtant, les larmes coulaient de mes yeux cher 

J’aspirais à disparaître dans les airs et oublier 

Consterné, après avoir vu ses plaies hémorragiques 

Puis, il m’est apparu la gravité de mes péchés 

Par rapport à Celui qui est mort pour racheter l'humanité 

Je pensais que je vis dans l'angoisse tourmenté 

Quelle est ma souffrance à côté de son sacrifice désintéressé? 

Le plus près que je regardais bouche bée devant lui sur la Croix 

Je me suis souvenu que je suis celui qui l'a cloué avec mes mains 

Il est le Seigneur de tous les fidélités, le Créateur de l'univers qui est venu 

Pour demeurer avec nous et atténuer notre errance dans le désert ... 
 

Pourtant, j’ai senti une sorte de sérénité du prince de la paix 

Et j’ai senti comme si sa main était posée sur mon épaule 

Vaincu par un bourdonnement d'amour envoyé par Lui dans l'obscurité 

Avec elle, je ne pouvais pas voir sauf Son rayonnement étonnant éblouissant 

De profondément au sein, j’ai crié: "O mon Seigneur, 

O Seigneur, ne retient pas de retour de moi tes miséricordes éternelles 

J’implore ton pardon, mon Seigneur, écoute la prière de mon cœur 

Et pardonnes mes transgressions volontaires et involontaires 

Je suis venu à vous lourd et chargé de péchés jusqu'à la mort, et maintenant 

Je suis prêt à porter ma croix et vous suis de tout cœur. 
 

« Après les discours, laissez-nous coupler le geste avec la parole » 

Parce que:   «La route à l'enfer est pavé de bonnes intentions» (dicton russe). 
 

Mais:   « Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous? » (Rom 8:31). 
 

Nous offrons nos prières à vous Seigneur en foi et espérance et amour 

avec louange et gratitude, proclamant: 

« Béni soit Jésus qui est venu à votre Nom, Seigneur, 

Hosanna au plus haut » 

                     Alléluia ... AMEN (Psa 118:26; Matt 21:9). 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


